



Nuestras tropas ocupan el Valle de Arán

Se llega a los puertos fronterizos de Pont du Roi y El Portillón

En el sector de Castellón se avanzan varios kilómetros hacia el Sur haciéndose 387 prisioneros

En el sector de Madrid son rechazados dos intentos de ataque enemigos.—Es ocupada gran parte de la línea avanzada de los rojos en el Parque del Oeste

Parte oficial de Guerra.

Del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy ha quedado completamente ocupado por nuestras tropas el valle de Arán, habiéndose llegado a los dos puertos fronterizos de Pont du Roi y El Portillón.

En el sector de Benasque se ha efectuado un reconocimiento hasta el Hospital encontrando armamento abandonado por el enemigo.

En el sector de Castellón se ha logrado avanzar varios kilómetros hacia el Sur, venciendo la resistencia opuesta por el enemigo. Se han hecho 387 prisioneros.

En el frente de Madrid, varios intentos de ataque han sido rechazados, siendo perseguido el enemigo por nuestras tropas que en el Parque del Oeste consiguieron ocupar gran parte de la línea avanzada de los rojos.

Salamanca 20 de Abril de 1938. — El Año Triunfal.

El Generalísimo pronunció ayer, a las cinco de la tarde, el siguiente discurso que radiaron todas las emisoras de España:

«¡ESPAÑOLES!»

Hoy hace un año que junto a las viejas piedras de Salamanca, sede guerrera de mi Cuartel General, os dirigí yo la palabra con motivo del Decreto de unificación que fundía en una unidad política nacional los valores hasta entonces disgregados de nuestro Movimiento. Hoy vengo otra vez a ponerme en público contacto con vosotros, desde estas tierras de Aragón, columna fundamental de la fe y de la Patria.

El pueblo, con su fino instinto, acogió con aplauso aquella medida, comprendiendo lo que significaba para España el dar unidad a la substancialmente, común inquietud de tantos españoles que, podía, de otra manera, desviarse y frustrarse si no se encauzaba evitando la dispersión individualista a que nuestro carácter es tan propenso.

La guerra no se hubiera podido ganar sin una España unida y disciplinada.

Ante Dios y ante la nación española decidimos — entonces — darcima a esta obra unificadora en aquel momento en que el enemigo, impotente contra la fortaleza y la unidad de nuestros combatientes en el frente derrotadas las brigadas internacionales con su acopio de tanques y su abundancia de material guerrero de todas clases, puso sus miras en nuestra retaguardia y concibió el último recurso de salvación. Al efecto envió consignas a nuestra zona, sacó de las cárceles a precio de traición algunos de los presos que allí encerraba permitiéndoles la evasión a nuestro campo con el compromiso de agitar esta retaguardia. Consecuencia de ello fue que se multiplicaron los esfuerzos para filtrarse en los cuadros de nuestras organizaciones, se intentó sembrar la rivalidad y la división en nuestras filas, se dieron órdenes secretas para producir en ella laxitud y cansancio. Se intentó minar el prestigio de nuestras más altas jerarquías, explotando pequeñas miserias y ambiciones.

A todo ello había que oponer con decisión la unión política, estrecha y fraterna, de la España mejor. Así lo hicimos. Y la guerra del Norte fue acuada con nuestra victoria; y ella produjo como consecuencia poderosos emplear en la gran batalla de Teruel, y luego en la del Ebro y más tarde en el avance al Segre y ahora finalmente, en la salida al mar.

Balance de la política interior

Junto a esta ingente labor de guerra hemos proseguido nuestras tareas de política interior, promulgando

Discurso pronunciado por el Caudillo de las Españas el día 19 en Zaragoza

La obra ejecutada y directrices para el resurgir español en la paz

La esencial participación de la retaguardia en la guerra y en el triunfo

Los viejos vicios no desviarán a Franco del camino trazado

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

do los Estatutos del Partido y constituyendo sus órganos nacionales, el Consejo y la Junta Política; estableciendo el Gobierno de la Nación y la ordenación de los poderes del Estado, reincorporando Vizcaya, Guipúzcoa y Cataluña al régimen administrativo común. En el orden económico hemos mantenido los precios y realizando una enérgica y eficaz campaña para la defensa del patrimonio minero nacional. Al campo español llevamos la ordenación del trigo y del maíz y la concepción de moratoria de deudas a los agricultores. En materia de protección social se estableció la condonación de alquileres, el Servicio Social de la Mujer, el Servicio de reincorporación del Trabajo (para excombatientes) al benemérito Cuerpo de Mutilados y el Fuero del Trabajo. En el orden católico, se acordó la derogación de la Ley de matrimonio civil y la suspensión de la de divorcio. En lo que a la cultura y al estilo se refiere, establecimos el Instituto de España con la reorganización de las Reales Academias, instituímos la Orden Imperial de las Flechas Rojas, como máximo galardón al mérito nacional, como hemos de instituir seguidamente, para el mérito científico, la Orden de Alfonso X, el Sabio, Rey de Castilla. Finalmente, con el yugo y las flechas, la heráldica de los Reyes Católicos ha sido restablecida como escudo de España.

A la obra calumniosa que nuestros enemigos logran arrojando millones y millones a la voracidad de la prensa mundial, opusimos nosotros la realidad de nuestras victorias, la honestidad de nuestra propaganda y en tono austero y ejemplar del Gobierno de España. Así como pisar y altivo desprecio a

la mentira, hemos ido haciendo luz en el ambiente de Europa.

No abrigamos sentimientos de enemistad hacia otras naciones; luchamos solo por nuestra civilización nuestra independencia y nuestra grandeza.

El enemigo tiene perdida irremisiblemente la guerra.— Advertencia a los que aún le ayudan

Al hablar otras veces a España y al mundo de nuestra guerra lo hice siempre con fe segura en nuestro triunfo, la fe que a mí nunca me faltó; pero ahora ya no es solo la fe, son los hechos ciertos y tangibles. Hemos ganado la guerra. La tiene perdida, irremisiblemente, el enemigo. Ya de nada le sirven las ayudas que le prestan, como no sea para derramar esterilmente más sangre, muchas veces inocente, que a esos sus colaboradores no les duele por que para ellos es cosa ajena; pero a nosotros si nos duele, porque para nosotros es cosa propia. Por eso sépanlo quienes aún ayudan a nuestros adversarios que con ello solo pueden conseguir prolongar, muy poco, la guerra a aquel precio tan caro de nuestra sangre y queden con ello advertidos que cada paso que den en ese camino es un obstáculo que levantan en el de nuestras futuras relaciones y que la buena voluntad de los gobernantes para cerrar el abismo que se abra, puede mañana estrellarse contra el sentimiento de justa indignación de los que vieron y lucharon en esta Santa Guerra.

Sépanlo también, en su egoísta frialdad, esas democracias cristianas (menes cristianas que democracias) que, infectadas de un liberalismo

destructor, no aciertan a comprender esta página sublime de la persecución religiosa española, que, con sus millares de mártires es la más gloriosa de las que haya padecido la Iglesia; y cierran ya de una vez sus oídos a la estupidez y a la infamia de los vascos herejes.

Ni una adjuración, ni una apostasia, ni una frase de rencor, solo perdón generoso tuvieron ante la muerte; y escribieron páginas indescriptibles de heroísmo y de virtud aquellos santos preladados, sacerdotes y seglares, hermanos nuestros en la fe de Cristo, que aceptaron serenos el más brutal de los martirios pi diendo a Dios por mis verdugos.

Nuestra verdad al mundo.— En España no ha habido régimen liberal

Proclamamos al mundo nuestra verdad y este no quiso o no pudo oír, apagadas nuestras voces por el rugido feroz e inhumano de los Frentes Populares, de los agentes comunistas y de los ofuscados de mócratas que han ayudado a los rojos de España, no tanto por amor a su causa cuando por odio a nuestro pueblo. Frente a nuestra verdad de guerra y a la verdad de nuestra política social y de nuestra justicia prevalecieron las falsas apelaciones a la democracia y los toques de rebato de las Internacionales.

No creemos nosotros en el régimen democrático liberal, y son gravísimos los daños que a España ha acarreado; pero no cometeré tampoco la injusticia nunca de identificarlo con el que han practicado las pandillas de criminales y salteadores que vienen presidiendo los destinos de la España roja. Lo hemos prevenido una última vez lo repetimos hoy a

los países democráticos, para que un día no se llamen a engaño. En España el régimen liberal feneció apenas nacido. Con anterioridad a nuestro Glorioso Alzamiento ya de él no quedaban ni despojos. La quema de los conventos, conocida doce horas antes por el ministro de la Gobernación, fué de ello buena prueba, y su epitafio, aquella frase incivil de «que ningún templo valía por la vida de un republicano». En la España roja no se ha practicado nunca el régimen constitucional, elaborado por un injerto de ilusos y malvados, concucado siempre; murió definitivamente aquella madrugada triste en que un sedicente Gobierno, constituyéndose en brazo ejecutor de la Masonería, fraguó y llevó a cabo, por medio de sus agentes, el vil asesinato del jefe de la oposición parlamentaria y gran patriota José Calvo Sotelo.

Después... lo que todos sabéis de modo tan abrumador que ya no podéis alegar ignorancia. El asesinato de casi todos los diputados de la oposición, el asalto al domicilio privado, industrias, comercios y Bancos. Más de cuatrocientos mil asesinatos cometidos por el solo hecho de que las víctimas creían en Dios y en la Patria estimulados casi siempre, ejecutados algunas veces, por los mismos hombres del Gobierno rojo; los Tribunales de Salud Pública, las Checas oficiales y particulares, donde se perpetraron bárbaros martirios, el asesinato en masa de los presos indefensos, la destrucción total de los templos, la ausencia absoluta de toda norma jurídica y moral, de toda ley, de todo derecho.

A los vencidos

Y a vosotros, enemigos de España que todavía sacrificáis vidas y esfuerzo en una resistencia criminal en su esterilidad, parece innecesario que os diga, porque bien lo sabéis, que estáis vencidos. Hora es ya de que las masas que tenéis tiranizadas sepan que la prolongación de esa resistencia absurda, sólo se explica porque la empleáis en la mejor preparación de vuestra huida; pero ¡sabadlo!, cada día que pase, cada vida que sacrificéis, cada crimen que cometáis, es una nueva acusación para el día que comparezáis ante nuestra justicia, que, generosa, hasta el perdón ofrece a cuantos engañados o equivocados habéis arrastrado a la lucha, pero que será inflexible para los que criminalmente empleáis la sangre y la bravura de nuestra juventud en el camino torpe de la destrucción de España.

Los problemas de la reconstrucción

Nosotros en esta hora tenemos ya puesta nuestra atención en los días,

(Continúa en la pag. 8.ª)



Sindicato Español del Magisterio

JESUS, MAESTRO

«Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida.» «¡El que quiera ir en pos de Mí, niegue a sí mismo, tome su cruz y sígame!» Así se expresa Jesús, así se manifiesta el Divino Salvador: ¡Sentencias consoladoras que confortan el espíritu, llenando el alma de inefables dulzuras!

Jesús pasa por la tierra como un reguero de gracias y bendiciones, enseñando con su vida divina, con sus milagros, con su Pasión y Muerte, que es síntesis de un amor sin medida, con su Cruz, y... ¡aun esto, no basta!... ¡No basta nada a los duros de corazón!... ¿Hasta cuándo, Señor, hasta cuándo seremos así?

Un día el Maestro convoca a los suyos y les da cita en la cima de un monte. No nos dice el Evangelio si estaban o no todos los que el Señor hubiera querido que estuvieran, pero sí sabemos que al verle de lejos le adoraron, aunque algunos discípulos dudaran.

Ya llega... Tiene escrito sobre su manto y en su muslo este lema: «Rey de Reyes y Señor de los Señores»... Es el Maestro que, acercándose, les habló y les dijo: «A Mí se me ha dado todo el poder en el Cielo y sobre la tierra. Yo, pues, y enseñad a todas las gentes, bautizándolas en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a observar todas las cosas que os he mandado».

«El que creyese y se bautizase se salvará; el que no creyere se condenará».

«A los que creyeron les acompañaran estos milagros; en mi nombre lanzarán los demonios, hablarán nuevas lenguas».

«Y estad ciertos que yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos».

¿Qué programa el de Jesús y qué autoridad en sus afirmaciones!

Y al hacerlas tenía presentes a todos los que habían de obedecerle o negarle a través de los tiempos; a los que habían de revelarse contra su Rey; a los que habían de encarnecerle y menospreciar su doctrina; a los que habían de envenenar el corazón de la niñez y la inteligencia de la juventud.

A todos tenía presentes, es verdad; pero habla directamente a los suyos, a sus apóstoles y a sus discípulos. Llamó a los suyos; no quiso que faltara ninguno, porque iba a confiarles la misión excelsa y sublime, casi divina, del apostolado social jerárquico; iba a unirles a sus trabajos para que cooperaran con Él a la salvación de las almas; iba a consagrar, y para siempre, el Magisterio docente de la Iglesia.

Esoana es hoy la cima de ese monte. Aquí nos convoca el Señor. ¡El Maestro nos llama!, y nos repite, como entonces: «Id y enseñad a las gentes».

Jesús, otra vez llama a los suyos y quiere, de entre todos los suyos, consagrar, y para siempre, el Magisterio docente de la Patria.

Oye, ¡Maestro español!, es a ti a quien expresamente se dirige hoy el Divino educador, cuando dice: «Id y enseñad a las gentes». No rehuyas la consigna.

Es verdad que el camino trazado impone sacrificios, que exige sangre del corazón, riego de lágrimas... Enseñar la verdad a los hombres en cierra dificultades que a veces parecen insuperables, hay que despojarse del egoísmo, del propio yo, de la comodidad y de la pasión; pero ¿qué importa si Él estará con nosotros hasta la consumación de los siglos?...

En estos momentos históricos en que nuestros valientes, bajo el signo santo de la Cruz y guiados por nuestro Caudillo invencible van ganando para la Patria pedazos del pueblo español que ingratos hijos quisieron arrebatarle, a ti se te pide, maestro de la nueva España, que reconstruyas también el solar patrio, de abolengo cristiano, a fin de ganar para Dios y para la Patria la porción más querida del Corazón de Cristo: los niños.

El Divino Maestro quiere que los niños vayan a Él, y nos pide a los mayores que los dejemos ir, que no les estorbemos. «Dejad que los niños se acerquen a mí y no los apartéis, porque de los tales es el reino de los cielos».

Así se expresa Jesús cuando se refiere a los niños, y esas almas infantiles es a ti, maestro y educador, a quien quiere confiarlas para que tú las modes a su gusto y hagas de cada corazón infantil un altar en el que se rinda culto a Dios y a España.

Pero antes de aceptar tal encargo, detente un momento y oye que Jesús te pregunta, como a Pedro, ¿Me amas? ¿Te sientes con valor para confesarme? ¿Sabrás pisotear el cobarde respeto humano que tantas víctimas causa?

Si no lo hacemos así, más nos valiera no haber nacido, mas si de ello somos capaces, nos haremos dignos de tan delicada misión y tendremos la dicha, la satisfacción inmensa de ser colaboradores de Jesús en la magna empresa de la salvación y santificación de las almas infantiles, de esos niños que en un mañana muy próximo serán los continuadores de esta Cruzada gloriosa que se está llevando a cabo en los campos de batalla.

María de la CRUZ

Oviedo Jueves Santo, 1938 (Segundo Año Triunfal).

MAESTRO FALANGISTA.

Pertenecer a Falange es pertenecer a una aristocracia. ¿De qué? De limpieza de espíritu.

Cuando hayas aprendido a enseñorearte de la vida, no temas por la raya parda: nunca cruzará los cuarteles de tu escudo.

Ahora bien; esa aristocracia hay que ganarla con libertad interior. No suspires por libertades que da la ley. Esas no son más que apariencias de libertad; la verdadera libertad está en ti mismo: en saberte superior a tus caprichos, a tu egoísmo y a tu comodidad.

Ten en cuenta, pues, que pertenecer a Falange no es «estar» en Falange, y lo esencial es que «estés». Estar en Falange es aceptar gustosamente un sacrificio; quien no tenga alma de asceta, no puede estar en Falange, porque diariamente hay que besar el silicio. Observa que el asceta no se sirve nunca; sirve a los demás. Nuestro cilicio es servir.

Quien venga a Falange a ser servido, ha equivocado su ruta. Falange no ofrece sinecuras; no tiene interés de vencer a nadie por la dádiva. Falange ofrece persecuciones, desvíos y dolor y cuando la hora del triunfo sea llegada, tampoco te asombrará con ninguna clase de vanidad; pero te hará su mejor presente: un alma nueva en tus entrañas.

Vienes, pues, a servir. ¿A quién? Primero a Dios, que es el supremo Señor. Después a tu Patria, Señora de tus afanes imperiales. Luego, a tus niños, que son el tesoro permanente y reservado. Para cumplir esos tres servicios te pediré más que comprometas tu vida.

El maestro y la grandeza de España

España quiso ser Imperio. Toda vía apenas éramos nación, y ya soñábamos con grandezas imperiales, como aquel Alfonso, Rey de León y Castilla, que en Concilio de León se hizo coronar y llamar «Emperador de toda España».

Queríamos ser Imperio, y lo fuimos. Lo había profetizado San Isidoro, fué sueño dorado de Alfonso X el Sabio, lo prepararon los Reyes Católicos, lo vio realizado Carlos V, y llegó al cenit de su grandeza con Felipe II. Hemos sido Imperio en el triple significado de la palabra—Imperio, potestad, poder, fuerte, vigoroso, sin claudicaciones, sin debilidades; Imperio territorial, uno de los más grandes que conoció la Historia, cuando en el Imperio español no se ponía el sol y sus fronteras eran bañadas con aguas de todos los mares—Imperio espiritual, de la santidad, de la Teología, de las Universidades, de la ciencia española, del Arte; Imperio del Siglo de Oro.

¿Dónde está el secreto de esta grandeza imperial? ¿Cuál es el fundamento de nuestra gloria pretérita? La vida interior. «La vida exterior escribe M. M. Pelayo, se desarrolló próspera y fecunda, por lo mismo que la vida espiritual eran tan interna... Los santos son la clave de los sabios y de los héroes... Quitad del mundo a los que rezan y habréis quitado a los que piensan y pelean por causa justa y saben morir».

Palabras de belleza y exactitud incomparable. España fué Imperio, cuando su vida espiritual era interna. Los santos son el secreto de los sabios y de los héroes. Los que rezan son los que saben luchar por causa justa y morir. A poco que las meditarámos hallaríamos la verdad que encierran.

Nuevamente cruzan los ámbitos de España aires saturados de grandezas imperiales, ansias de rejuvenecerse, nostalgia de lo que fuimos, y que queremos volver a ser. Y suenan canciones, y se pronuncian arengas y discursos que vier en el deseo vehementemente incoercible de resurrección. En el horizonte se dibujan ya los contornos de lo que será el Imperio Español. En este ambiente, las palabras de M. y Pelayo, debieran estar escritas con letras de fuego en todas las esquinas, y más que en las esquinas de las calles, en lo más interno del corazón.

Toda grandeza personal, social, o nacional, sólida, duradera, tiene por fundamento la vida interior, más concretamente la vida espiritual. No nos alimentamos de quimeras; ni de vanos espejismos, ni demos mucho crédito a la fácil verborrea de una filosofía parlara. La clave del Imperio Español, fué la vida interior; y la clave del futuro Imperio, será la vida interior.

Los niños son una esperanza viva—son la base primera de la grandeza—. España será lo que sean los españoles. Un todo bueno, es el resultado de partes buenas; una sociedad perfecta, es el resultado de sus componentes perfectos. Una nación será grande si los hijos de esa nación son grandes. Y los hijos de una nación serán grandes, cuando los niños de esa nación haya aprendido a ser grandes.

Por eso, el maestro tiene una misión tan augusta que llenar en la labor de hacer a España grande. El maestro forja el alma del niño, y forja, por consiguiente, la grandeza de la Patria.

Mas no olvide el maestro las palabras de Dios y Pelayo. Primero penétrese de ellas; despues, forme el terior, el alma del niño; y así será un auténtico trabajador en el engrandecimiento de España.

En cierto sentido, toda la grandeza futura está en manos del maes-

La Escuela y la Familia

Hay un adagio que dice que «quien posee la Escuela, posee el porvenir».

Sin duda tiene mucho de verdad el adagio, y por eso el Movimiento renovador nacionalista debe preocuparse, hasta la exageración, de tener al frente de las escuelas formadores y moldeadores de corazones, más que manantiales o instrumentos de información.

Por eso no debemos de tener prisa en atraer para la enseñanza, como para el Sindicato, muchos elementos que no hayan sido antes afines en la ideología religiosa y en la patriótica, sin una depuración escrupulosa, mejor sin una prolongada expiación, porque el mercenario se adapta sin dignidad en las capas de aluvión que se forman en los movimientos revolucionarios o renovadores, y el camaleón se metamorfosea en el cromado que más apetece a sus instintos conservadores. Para mí éstos, si son inteligentes, serían buenos funcionarios administrativos, y admirables como sindicatos de otros Sindicatos, pero jamás maestros de los hijos de la nueva España.

Está bien que no tengamos enemigos declarados y que se nos tema; pero está mucho mejor que no los tengamos en casa—y en la casa de formación moral como es la escuela—, sin el espíritu de Dios y de la Patria, que no se improvisa, porque el sentimiento es fruto de la fe, y la fe o proviene de la gracia—y eso sólo a Dios toca otorgarla y, de ordinario, en épocas de tribulaciones y no ante la proximidad o en el momento de la Victoria de quienes sustentan pensamientos contrarios—, o proviene de una convicción en una ideología o en una conducta ajenas; lo que no se improvisa, si no que se obtiene con el estudio de los libros y de la vida.

Si decíamos que quien posee la escuela posee el porvenir, por ser el campo en que se cultivan los corazones y las inteligencias de los hombres del mañana, tenemos que decir también, con Ross Pinney, que el adagio encierra alguna exageración.

Y es que hay una institución natural que tiene como principal misión la educación del niño: la familia.

Aquí germina la semilla del futuro hombre, cuyo cultivo se va a completar por la Iglesia y la Escuela.

En los primeros años no tiene el niño más contacto que la familia, singularmente la madre, y después, en gran parte, también la familia, hasta la adolescencia.

Por esto, maestros, a quienes me dirijo, debéis de buscar el contacto con los padres, para que, con el maestro hacer, que vuestras enseñanzas no sean destruidas al llegar el niño al hogar, y desnaturalicen aquella tierna planta que parecía contar con un buen tutor, al venir un fuerte viento doméstico a derrumbar la tutela del Magisterio.

Pues hay que tener en cuenta que no se puede sustraer al niño de la esfera familiar, más que ante casos flagrantes de delito o de formación espiritual o moral, pues, como dice el Santo Padre en su Encíclica «Divini Illius»:

«La familia tiene inmediatamente del Creador la misión y, por tanto, el derecho de educar a la prole, derecho inalienable por estar inseparablemente unido con la estricta obligación».

Esta doctrina impercedera trae su fundamento del principio que considera la familia anterior al estado, pues como decía León XIII, «los hijos no entran en la sociedad civil sino por la comunidad doméstica».

«Los padres—como advocaban los reverendísimos Metropolitanos españoles en la pastoral colectiva publicada a raíz de promulgarse la ley de Confesiones y Congregaciones religiosas—tienen de la misma naturaleza el derecho de educar a sus hijos; pero tienen además el deber de poner su instrucción y educación de acuerdo perfecto con el fin para el cual han recibido su prole por beneplácito de Dios».

Sobreviene, sin duda, el derecho de la educación al hecho de generación de los hijos, por cuanto, como afirma el doctor Gomá, Prímado de España, en su fundamental obra LA FAMILIA (página 150); la perfección del ser es como el complemento del mismo ser, quien empezó el hijo fueron solidamente el padre y la madre; ambos, pues, deben solidariamente darle la perfección por la educación».

Por todas estas razones, el apostolado del Magisterio español—al igual que el del sacerdocio eclesiástico—debe hacer que llegue al seno familiar, para que los padres en el ejercicio de su derecho de educación y nutrición, no le ejerzan indebidamente y contra los postulados que han de presidir en esta España que renueva sus grandezas de los siglos católicos e imperiales.

SABINO A. GENDI.

Rector de la Universidad de Oviedo

Para el cutis un año será como un día con "HESPERIN" La Crema que detiene el tiempo

Piac. OCHO, también a abalio

¡FALANGISTA! ¡LABRADOR! ¡SORIANO!

Tu periódico LABOR

Organo oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

¡Suscríbete y propaga!

tro, como todo el fruto está en la flor. De ahí nace la situación de privilegio en que debe vivir el maestro y de ahí nace también su responsabilidad ante Dios y ante la Historia.

E. G. AFONSO

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE

EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 SORIA

Peligra la solidaridad del Frente Popular francés

Divergencias en el partido socialista. — Los obreros comienzan a reaccionar contra el comunismo. — La lucha antituberculosa en Italia. — El paro en Norteamérica. — Aproximación franco-italiana

París. — Cada vez se marcha más rápidamente hacia la escisión en la Federación Socialista del Sena, a consecuencia de las sanciones adoptadas por el Comité Nacional Socialista contra Pivert y otros extremistas. Pivert declaró que si la Comisión Ejecutiva que se reunía ayer, proclamaba la disolución de la Federación, haría ocupar por sus partidarios los locales de la Federación. Añadió que el número de ocupantes sería tal, que sería necesaria una gran cantidad de agentes de policía para arrojarlos.

París. — La escisión prevista en el seno del partido socialista como consecuencia de la suspensión por tres años impuesta al jefe extremista de la Federación Socialista del Sena, Marcelo Pivert, se produjo haciendo éste ocupar anteanoche por sus partidarios el local de la Federación misma, declarando que solamente la fuerza pública podrá obligarles a desalojarlo. Por su parte, el exministro Faure, secretario general del partido socialista, fijó inmediatamente la residencia de la disuelta Federación en los mismos locales de la dirección del partido.

La grave escisión ha causado grande impresión en todo el mundo político. Por otra parte otro conflicto se ha manifestado en las izquierdas a consecuencia de la dimisión de algunos exministros. Paul Boncour y Violette entre ellos, de la Unión Socialista Republicana. El secretario general de la Unión, exministro Deat, respondió a la dimisión de Violette con una carta violenta, acusándole de traición y oportuismo y de pensar solamente en su puesto de senador más que en los intereses del partido. En suma, que el Frente Popular se deshace cada vez más. La opinión pública sigue con apasionamiento estos conflictos en los que ve el principio de la disolución de las fuerzas rojas que componen el Frente Popular.

París. — Según la última fórmula adoptada por el Quai d'Orsay sobre la cuestión del restablecimiento de relaciones diplomáticas normales con Italia, parece que las negociaciones serán confiadas, no a un enviado extraordinario de París, sino al Encargado de Negocios en Roma, Prondel. Las negociaciones empezarán inmediatamente y después Francia enviará un embajador regularmente acreditado cerca del rey emperador. Pero el procedimiento de confiar las negociaciones al Encargado de Negocios en Roma es criticado por varios periódicos, tales como «Le Petit Parisien», «Le Jour». El primero escribe que es de temer que el Gobierno italiano no se prestará a un arreglo rápido y fácil.

El envío de un embajador a Roma no debiera ser el precio de concesiones, sino un acto espontáneo y amistoso susceptible de crear un nuevo ambiente entre los dos países. También «Le Jour» se expresa en el mismo sentido, afirmando que nadie estaría más calificado para arreglar los problemas en suspenso que un embajador regularmente acreditado.

París. — «París Midi» escribe que Daladier piensa dar el mayor brillo a la Embajada de Francia en Roma, y que, por lo tanto, se propone nombrar como embajador, en vez de un diplomático de carrera, o un gran parlamentario capaz de interpretar los sentimientos de la gran mayoría francesa y hacer olvidar a Italia todas las diferencias con Francia. Según el mismo periódico, los candidatos más probables para esta misión son Flandin, Mistier y De Monzie.

Roma. — Mientras que en la semana en curso se desarrolla en Italia entera la campaña de lucha contra la tuberculosis, organizada por la Federación Nacional encargada de dirigir dicha lucha, la prensa hace resaltar la importancia de los resultados alcanzados hasta aquí en este sector: en 1900 los fallecimientos causados por la tuberculosis ascendieron a 58.300, es decir, 17,2 por cada 10.000 habitantes. En 1925 su número se redujo a 59.800, y en 1937 quedaron reducidos a 37.000 con un porcentaje de 8,6 por cada 10.000 habitan-

tes. Resulta que en el primer cuarto del siglo la mortandad disminuyó solamente en un 15 por 100, mientras que desde 1925 a 1937, o sea en doce años de lucha organizada se registró una disminución de 45 por 100 y se salvó de la muerte a 13.000 personas por año, y se salvaron también de la enfermedad más de 100.000 personas.

París. — A pesar de la reanudación del trabajo en las fábricas de Aero-náutica nacionalizadas la gran huelga de metalúrgicos continúa en todas las demás fábricas, de las que dos, sin embargo, han sido evacuadas en las últimas veinticuatro horas. Los árbitros designados para solucionar el conflicto han celebrado ya entrevistas y continúan activamente las negociaciones. Lo que es interesante hacer constar en esta fase es la creciente reacción de las masas obreras contra las minorías facciosas de los comunistas. Los círculos obreros y técnicos se han reunido ayer en una sala del centro de París, para confirmar la libertad de trabajo y denunciar las maniobras de los extremistas. En esta reunión un obrero llamado Hubert, inscrito en el partido comunista desde hace doce años, declaró: «Estoy indignado y disgustado por la acción de un partido que recibe órdenes del extranjero y que quiere condenar a los obreros franceses a la miseria. Declaro públicamente mi dimisión de tal partido».

En las fábricas Peugeot se produjeron incidentes en los que numerosos obreros expulsaron a puñetazos y a puntapiés a un grupo de agitadores comunistas, a pesar de que estos se armaron de herramientas de trabajo para reaccionar.

Washington. — En el discurso pronunciado ayer noche por radio, Roosevelt definió su mensaje al Congreso recomendando la aprobación de un crédito de cuatro mil quinientos millones de dólares para hacer frente al paro. El presidente afirmó que las condiciones económicas de hoy son mucho mejores que en 1933 pero que la paralización de los negocios ha producido el aumento de obreros sin trabajo, a los que el Gobierno debe asegurar éste. Roosevelt insistió en la necesidad de aprobar una ley reglamentando los honorarios de trabajo y los salarios, y añadió que esperaba que la actitud conciliadora hacia los hombres de negocios tendrá buenos resultados, y confirmó que no tenía aspiraciones dictatoriales. Solicitó la unión de todos para la defensa de la democracia.

Nueva York. — John Lewis, jefe de la gran organización obrera Unión Industrial, publica un violento ataque contra Roosevelt invitándole a mantener las promesas electorales empezando por asegurar a los trabajadores la ley de mínimo de salarios y máximo de horas de trabajo. Advierte al presidente que las masas obreras están cansadas de esperar.

El grandioso desfile que presenciarán Hitler y Mussolini

Roma. — Cerca de 70.000 jóvenes de las organizaciones premilitares de la Juventud italiana del Lictor tomarán parte en la gran manifestación que se prepara en el Campamento Roma, con motivo de la visita de Hitler. El Führer y el Duce presenciarán el espectáculo desde una tribuna de 30 metros de altura. Los nombres con que los Caudillos de los dos grandes pueblos son designados aparecen escritos sobre el suelo por la especial distribución de contingentes. El espectáculo tendrá tres etapas y se iniciará con el avance de los destacamentos de ametralladoras. A éste seguirán los de Artillería y Caballería. A continuación tendrá lugar una exhibición de tanques veloces y motorametralladoras. Finalmente, 52 batallones de la Juventud y 31 cohortes de vanguardistas desfilarán ante Hitler y Mussolini.

Los rojos forman brigadas de presidiarios

París. — Comunican de Barcelona que el Gobierno Negrín, ha procedido a la formación de brigadas de presidiarios. Estas brigadas, llamadas de «voluntarios» se llaman: «Brigadas de amigos de Méjico», «Brigadas de grupos de choque Stakhanomista», «Brigada de amigos de Rusia», «Brigada Pasionaria», «Brigada Thaelman».

Esta terminología roja, completa la de los principales cuarteles de Barcelona que fueron rebautizados: «Cuartel de Lenin», Cuartel de Carlos Marx», «Cuartel de Bukarine» etc.

La Exposición Universal de Roma

Se inaugurará el 21 de abril de 1942

Roma. — El «Bureau International des Expositions», en la sesión del 4 y 5 de abril, ha registrado la Exposición Universal de Roma, clasificándola de primera categoría y ha aprobado el reglamento general.

La fecha de inauguración de la Exposición, a la que se ha señalado el año 1942, ha quedado definitivamente fijada para el 21 de abril. La Exposición estará abierta durante seis meses, que coincidirán con la estación más favorable para los visitantes.

La gran Exposición, que será una solemne manifestación de la civilización italiana y universal de todos los tiempos, en ocasión del vigésimo año de la Era Fascista, no puede inaugurarse en un día más significativo que el del aniversario de la fundación de Roma.

El partido comunista de Palestina rompe con la III Internacional

Como consecuencia del proceso último de Moscú, el partido comunista de Palestina ha acordado separarse de la III Internacional e ingresar en la de Trotsky.

Señalamos que, por primera vez, una sección del Komintern se separa de Moscú.

Enfermos del estómago
PROBAD
GASTRILINA
Venta en Farmacias

Huellas rojas en el Pirineo aragonés

Saqueo de domicilios, robo de ganado y abandono de niños

La obra de «Auxilio Social» de Huesca

Huesca. — Como en el correspondiente «Parte oficial» se hace constar, el curso de las operaciones realizadas en los pueblos de la alta montaña se cevan a cabo con la mayor y más eficaz rapidez.

La abrupta situación topográfica en que muchos de dichos pueblos se hallan situados favorece a los rojos para cometer toda clase de fechorías, cual perfectos bandoleros, y realizar los mayores crímenes.

Se nos han referido casos cuya ferocidad abrasaría el pecho de indignación a no tener dispuesto el ánimo con lo que vienen realizando desde el momento mismo en que hubieron de abandonar a la desbandada y con la consigna de «sálvese quien pueda», los lugares y posiciones que consideraron siempre de una propiedad y dominio invulnerables.

Saquean todos los domicilios, apoderándose de todos los viveres y artículos de fácil transporte e inutilizan lo que puede ser un estorbo y dificultad en su precipitada huida. En Laguarre, Escuer y otros pueblos de la comarca de Biescas no ha tenido límite la ferocidad y loca vesanía de los «demócratas» marxistas. El ganado vacuno, lanar y caballar de labor que no podían llevarse era sacrificado en los mismos montes donde pastaban y en los domicilios de los verdaderos dueños, siendo incalculable la riqueza perdida en este orden de economía, ya que para la mayoría de los vecinos pertenecientes a dichos pueblos el único elemento de vida de que disponen es el ganado. Son trágicas las escenas que nos han referido con motivo de obligarles a abandonar su pueblo y hogar a aquellos infelices vecinos habiendo regresado muchos de estos por quedar abandonados en los campos y caminos ante la imposibilidad de avanzar un paso más.

Con anterioridad, y por temor fundado de que habría de llegar la derrota, los rojos formaron varias colonias de niños de ambos sexos, pertenecientes muchos de ellos a los pueblos mencionados, siendo algunos de estos trasladados a Villas del Turón y Laguarre.

Dichos niños quedaron abandonados y al llegar la liberación han sido recogidos en número próximo a 200 por nuestras autoridades y trasladados al Hospicio de Huesca, distribuyéndoles a su llegada una abundante comida en las salas de

Auxilio Social. El paso por nuestras calles de las inocentes criaturas dió una nota de afectada curiosidad y congoja tanto más por el aspecto de indigencia, abandono y lamentable estado en que se hallaban. Así y todo, en sus boquitas y rostros se dibujaban sonrisas muy candorosas, pero quizás también presagiadoras de la persuasión de que el rescate de ellos por nuestras tropas significaba «volver a nacer».

Todos ellos, no precisa decirlo, son debida y solícitamente atendidos y alojados en las salas de esta «Residencia provincial».

Nos consta que varios oscenses, oriundos unos y emparentados otros con naturales de los pueblos a que pertenecían los referidos niños, se han interesado por éstos con el propósito de hacerse cargo de quienes resultaren familiares o hijos de amigos residentes en aquellos pueblos, víctimas de tan sañuda crueldad roja.

Obra de la más alta ejemplaridad cristiana y patriótica sería que los oscenses pudientes hospedaran en sus casas a alguno de estos infortunados niños arrancados violentamente de los brazos de sus padres, hasta que éstos puedan reintegrarse a sus hogares.

Checoslovaquia y la propaganda comunista entre los estudiantes

Los medios comunistas checoslovacos manifiestan una viva satisfacción ante los resultados de la última asamblea general de la Unión Central de Estudiantes. La asamblea, en el acto, se ha pronunciado por la colaboración con el gobierno de los Soviets y ha acordado la creación de «legiones académicas» que se opondrán a toda tentativa que pretenda impedir una colaboración con la URSS. Por su parte, la prensa de izquierda comenta con gran interés el resultado de la asamblea y está de acuerdo en considerar que solamente desde que los comunistas han adquirido una influencia decisiva en la Unión, ésta viene trabajando «útilmente».

LABOR, Caballeros 27

“RERUM NOVARUM”

Enciclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

VIII

se deben emplear, aunque con peso y medida, las leyes mismas y la autoridad del Estado.

DESIGUALDAD NATIVA DE LOS HOMBRES

Sea, pues, el primer principio, y como la base de todo, que no hay más remedio que acomodarse a la condición humana, que en la sociedad civil no pueden ser iguales los altos y los bajos. Afánanse, es verdad, por ello los «socialistas», pero es en vano y contra la naturaleza misma de las cosas ese afán. Porque ha puesto en los hombres la naturaleza misma grandísimas y muchísimas desigualdades. No son iguales los talentos de todos, ni igual el ingenio, ni la salud, ni las fuerzas; y de la necesaria desigualdad de estas cosas sigüese espontáneamente desigualdad en la fortuna. Lo cual es claramente conveniente a la utilidad, así de los particulares como de la comunidad; porque necesita para su gobierno la vida común de facultades diversas y oficios diversos; y lo que hacia ellos principalmente mueve a los hombres, es la diversidad de la fortuna de cada uno. Y por lo que al trabajo corporal toca, ni aun en el «estado de la inocencia» habia de estar el hombre completamente ocioso; mas lo que para esparcimiento del ánimo habria entonces libremente buscado la voluntad, eso mismo después por necesidad y no sin fatiga, tuvo que hacer en expiación de su pecado. «Maldita será la tierra en tu obra: con afanes comerás de ella todos los días de

tu vida» (4). Y del mismo modo no han de tener fin en este mundo las otras penalidades, porque los males que al pecado siguieron son ásperos de sufrir, duros y difíciles, y de necesidad han de acompañar al hombre hasta lo último de su vida. Así que sufrir y padecer es la suerte del hombre, y por más experiencias y tentativas que el hombre haga, con ninguna fuerza, con ninguna industria podrá arrancar enteramente de la vida humana estas incomodidades. Los que dicen que lo pueden hacer, los que al desgraciado pueblo prometen una vida exenta de toda fatiga y dolor y regalada con holganza e incensantes placeres, lo inducen a error; lo engañan con fraude del cual brotarán algún día males mayores que los presentes. Lo mejor es mirar las cosas humanas como son en sí, y al mismo tiempo buscar en otra parte, como ya hemos dicho, el remedio conveniente a estas incomodidades.

LAS CLASES SOCIALES SE NECESITAN MUTUAMENTE

Hay en la cuestión que tratamos un mal capital, y es el figurarse y pensar que son unas clases de la sociedad por su naturaleza enemigas de las otras, como si a los ricos y a los proletarios los hubiera hecho la naturaleza para estar peleando los unos con los otros en perpetua guerra. Lo cual es tan opuesto a la razón y a la verdad, que, por el contrario, es certísimo que así como en el cuerpo se unen miembros entre sí diversos, y de su unión resulta esa disposición de todo

F. E. T. y de las J. O. N. S.

HOGAR DEL HERIDO

Primera lista de donativos recibidos

- María García viuda de Morales, un mostrador con sus grifos y 4 Bancos.
- Antonio Rubio, una botella de cazalla, otra de ron, dos de jarabe y otra de Jerez, un pie para la cafetera, dos cajas de pabillos y un domínio.
- Círculo de La Amistad, seis barajas.
- Engenio Mateo, seis botellas de Jerez.
- J. Sanz, 40 pesetas.
- Bar «La Moderna», una botella de coñac.
- Casino de Numancia, seis barajas.
- Ángel del Amo, un juego «parchiss».
- Avelino Salas, una botella de vino Sancho.
- Anastasio Sánchez, una docena de sillas.
- El representante de la acreditada Casa «Palomino & Vergara» de Jerez de la Frontera, una caja de coñac «Requeté».
- Yagüe Hermanos (La Flor Sevillana), una caja de coñac.
- José de Pablo y Peña, una caja de vino de marca.
- Demetrio Gómez Aguilar, 15 pesetas.
- Basilio Antón (El Burgalés), una botella de manzanilla y otra de Jerez.
- Sucesor de Postigo (soportales), dos botellas de manzanilla, dos de Jerez y un surtido variado de fiambres.
- Enrique Lobera, tres medias botellas de vino y una caja de cinco kilos de conservas.
- Julio G. Mozo, veinte cafés y veinte copas.
- Un Soriano, 25 pesetas.
- Ángel Peña, 20 cafés mensuales.

Solemnes funerales en sufragio del camarada capitán Haya y de todos los gloriosos aviadores caídos

En la mañana del día de hoy se han celebrado en la Iglesia de Nuestra Señora la Mayor de esta ciudad, cumpliendo lo dispuesto por el Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Raimundo Fernández Cuesta, solemnes funerales en sufragio del camarada capitán Haya y de todos los aviadores caídos en nuestra Santa Cruzada.

Al acto religioso asistieron las Autoridades Militares, Civiles, Mandos de Falange, Cadetes y Flechas y Secciones Femeninas.

Dieron guardia de honor tanto al túmulo emplazado en el centro del templo que se hallaba cubierto con



NOTICIAS DIVERSAS

Los nombres de calles y plazas

Se ha publicado un decreto disponiendo que las Comisiones Gestoras Municipales se abstendrán de acordar revisiones generales de nombres de vías y plazas públicas de las localidades.

Sólo en casos de evidente agravio para los principios inspirados en el Movimiento Nacional, o en otros de motivada y plena justificación, podrán acordar la supresión de las denominaciones actuales, previa consulta al Servicio Nacional de Administración Local del Ministerio del Interior. Para satisfacer el deseo de satisfacer el deseo de honrar la memoria de hombres ilustres o de hechos gloriosos podrá servirse de las calles nuevas o de las afectadas por las supresiones excepcionales a que el apartado anterior se refiere.

Importante disposición

Se hace extensivo a toda clase de funcionarios del Ministerio de Educación Nacional, el levantamiento de la suspensión provisional de empleo y sueldo que sufriesen, cuando no hubiesen sido objeto de propuesta de separación definitiva, por orden de la Comisión depuradora correspondiente. Estas, están facultadas para proponer en todo momento el levantamiento de las suspensiones provisionales, en la misma forma que lo están para proponer su aprobación, debiendo indicar al hacerlo la autoridad por cuya iniciativa se hubiese acordado dicha suspensión.

El Reglamento de armas y municiones

Se ha publicado una orden en la cual se dan normas para la aplicación del Reglamento de armas y explosivos. Es de gran interés para los industriales que se dedican a la venta de estos artículos.

las banderas Nacional y de Falange, Cadetes armados con mosqueones.

Después del funeral se cantó solemnisimo responso y los asistentes desfilaron ante la Presidencia testimoniando su sentimiento.

La celebración de estos funerales estaba señalada para el día veinte y el haber tenido lugar hoy, ha sido debido a no haberse regresado de Zaragoza hasta mediada la mañana de ayer.

Nuevo Gobernador civil

El «Boletín oficial del Estado» publica un Decreto, nombrando Gobernador civil de las zonas liberadas de las provincias de Tarragona y Castellón, a don Carmelo Monzón Moso, digno Alcalde que fué de nuestra ciudad.

Nuevo parque en el Castillo

Los trabajos comenzados en el Castillo para instalar un nuevo parque se llevan a cabo con gran actividad.

En breve tendremos en Soria un nuevo parque, propio para el verano, facilitando el paso al Castillo la hermosa carretera en construcción.

Declaración de Pólizas de seguros

Se recuerda la obligación de declarar al Servicio Nacional de Seguros, las pólizas contratadas con entidades extranjeras antes del 18 de julio de 1936, cuando el riesgo se haya consumado.

Jubilado

Ha sido jubilado, a petición propia, el funcionario municipal don Juan Sanz Arribas.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un niño doña Virginia del Río, esposa de don Esteban García.

Enhorabuena

Se encuentra mejorado de la enfermedad que desde hace unos días y en padeciendo, don Aristarco Alonso, funcionario de Hacienda de esta Delegación.

Deseamos a dicho señor su total restablecimiento.

Fallecimiento

A los 58 años de edad falleció en Vinuesa la señora doña Marta Nieto Jiménez.

A su esposo don Pascual de Diego Murquillo, hermano y demás familiares enviamos el pésame.

Misas

Mañana viernes, día 22, se celebrarán en la iglesia de El Salvador de esta ciudad, a las 9 y media, 10, y 10 y media, misas en sufragio del alma del joven soriano Justo García Lázaro, fallecido recientemente en Beruela (Zaragoza).

Los padres del finado quedarán muy reconocidos a cuantas personas asistan a dichas misas.

Servicio de investigación de la Cruz Roja Española

Blas Andradas, Fuencarral 94, Madrid, desea comunicar a Alejo Pérez Verduras, Somaén, estación Soria, que se encuentra en perfecto estado de salud y quisieran tener noticias. Sus esposas y familiares todos bien, dar noticias de todos, firma: Blas Andradas.

Contestación

Nos encontramos los dos bien. 16-4-38. -- Alejo Pérez.

De Soria y su provincia llegan a Zaragoza unos 2.000 afiliados a F. E. T. y de las Jons

Con el fin de asistir a la grandiosa concentración celebrada el martes último en Zaragoza, salieron de la estación del Santander-Mediterráneo de Soria dos trenes especiales, conduciendo más de 600 afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

También en San Leonardo se organizaron otro tren especial que con numerosos afiliados llegó a Soria a unirse con los demás camaradas, saliendo poco después para la capital aragonesa.

De Soria y su provincia asistieron unos dos mil afiliados.

De enseñanza

En el Ministerio de Educación Nacional, se ha constituido una Comisión para formar los programas que han de regir en las escuelas nacionales de Primera enseñanza, excepto los de materia religiosa y de formación cívica, que serán objeto de otra disposición especial.

La expresada Comisión habrá de terminar el trabajo que se le encomienda antes del día primero de junio próximo.

Amonestaciones

En la iglesia de Santa María la Mayor de esta ciudad, fueron leídas las primeras amonestaciones para el matrimonio de la señorita María de los Angeles Sanz Lafuente con don José Luis Aznares.

Aniversarios

El día 23 del actual se cumple el segundo aniversario del joven Samuel Oteo, que falleció en nuestra ciudad.

La misa de las 8 y media que se celebre dicho día en la Capilla de los PP. Franciscanos, será aplicada por su eterno descanso.

—El pasado día 14 de abril se cumplió la fecha del primer aniversario de la muerte de don Clemente Santorum Pacheco, que falleció en Cidones.

En sufragio de su alma se celebrará a las once de la mañana del martes en la iglesia de San Juan de Rabanera la misa de funeral.

Anuncios por palabras

Hasta 3 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

«Para prestar servicio en el Parque Regional Levante, Aerodromo de Agoncillo (Logroño) se precisan intérpretes y traductores de las lenguas alemana e italiana. Los solicitantes dirigirán sus instancias al Jefe del citado Parque, acompañando los documentos que estimen oportunos para justificar sus conocimientos. Detalles en la Secretaría del Jefe del Parque.»

SE DESEA criada de 30 a 50 años de edad con buenos informes, para sacerdote. Razón: el Párroco de Almenar.

GUARDA para el ganado vacuno de esta villa, por enfermedad del que la venía desempeñando con el sueldo que se convenga con los dueños. Las solicitudes pueden dirigirse por escrito verbalmente al Presidente de esta villa, Domingo García hasta el día 30 del que rige. San Esteban 10 de abril de 1938.

QUEREIS comer bien y económicamente al «Bar El Ajo».

SE VENDE una máquina marca «Cruz segadora, atadora, con avantren de 2 ruedas, con Cesáreo Arcija y Pablo de Diego, Fuencarral».

AVICULTORES! Dad a vuestras gallinas «Sanaviol». Fortalece a las aves y favorece la muda.

Rechazad imitaciones. **TRASPASO** acreditado Bar y casa de comidas por no poderlo atender. Informes: General Mola 37 y 39. Soria.

VENDE una ternera recién nacida, raza del país. Para tratar y verla, con Julián Gonzalo. Barrio de las Casas Soria.

SE VENDE un joto pequeño de 3 días. Para tratar, con Víctor Asemio. Huerta de la Muerte. Soria.

VENDE Motor Diessel «Campbell» 25 H. P. 300 r. p. m. arranque automático en frío y otro de la misma marca de 12 H. P. Un alternador monofásico 60 kilovatios. 2.500 voltios. Una boraba centrífuga «Ruston Protor» de dos a treinta metros de altura y de 54.000 a 160.000 litros por hora. Una turbina de cámara cerrada eje vertical de 10 H. P. en 2 y medio metros con engranajes cónicos y transmisión horizontal. Razón en esta Administración.

SE NECESITA pastor de ganado vacuno con el sueldo que convenga con el Presidente. Villaciervos. Soria

Necesito mecánico

Sueldo según aptitudes, siempre superior a 350 pesetas mensuales.

GODOFREDO DE MARCO, --Soria

Se desmonta la sirena

Ha sido desmontada la sirena instalada en el edificio del Ayuntamiento de la capital y según nuestros informes existe el propósito de colocarla en la torre de la iglesia de San Juan de Rabanera.

Salida de reclutas

Hoy han salido con destino a Zaragoza los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1940.

Primer Aniversario
EL SEÑOR

Don Clemente Santorum Pacheco

FALLECIO EN CIDONES (SORIA)
el día 14 de Abril de 1937

D. E. P.

Su resignada esposa doña Emma Castellanos; sus hijos María-Isabel y José-Luis; su madre doña Inocencia; hermanos doña Prudencia, doña Amalia y don Felipe; sobrinos, primos y demás familiares:

AL RECORDAR a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan una oración por su eterno descanso y la asistencia al funeral que se celebrará en la Iglesia de San Juan de Rabanera el martes día 26, a las 11 de la mañana, quedándoles por ello perpetuamente reconocidos.

Soria, Abril 1938.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas

Suscripción para el homenaje a YAGÜE

Casino de Numancia, Soria

Don Mariano Iñiguez, 10 pesetas; César del Riego, 10; Eduardo Justa, 10; Francisco García Monedero, 10; Godofredo de Marco, 10; Enrique Ceballos, 10; Isidoro Martínez, 5; Fernando Petranx, 5; Jesús Calvo, 5; Agustín Pérez Tomás, 5; Juan Cipriano Fernández Gallego, 5; José Ochoa, 5; Félix de Vera, 5; Félix Susín, Doctor en Cirugía, 5; Miguel López Gil, 5; Manuel Alba, 5; Luis Llorente y Llorente, 5; Lázaro García, 10; Maximino de Migue, 5; Felipe Pérez, 5; Eduardo Peña, 5; Primito Martínez, 5; Rafael Arjona, 5; Ramón Monreal, 5; Benito Fernández Riofrío, 5; José María Barbero, 5; Antonio de Marco, 5; Nicolás Modrego, 5; Luis Hernández Pardo, 5; y Pedro Delgado, 25. Total, 205 pesetas.

Cuevas de Ayllón

Pedro Vicente, 0'25 pesetas; Mariano Sanz Vicario, 0'25; Andrés Pérez Sanz, 0'25; Domingo de la Morena, 1; Guillermo Carrascoso, 0'25; Inocencio Vicente, 0'25; Eustaquio Yeves, 0'50; Teresa Sanz, 0'25; Segundo Sanz, 1; Isidoro Sanz, 0'25; Anastasio Yeves, 0'25 Eugenio Sanz Esteban, 0'40; Paulino Rodríguez, 0'25; Vicente Carrascoso, 0'30; Manuel Sanz Yeves, 0'40; Pablo Andrés de Pablo, 0'50; Bernardo Yeves, 0'30; Bernabe Martín, 0'25; Bernardino de la Morena, 0'50; Ciriaco Sanz, 0'50; Genaro Llorente, 0'25; Lino Sanz, 0'50; Valentín Rodríguez, 0'50; Marcos Mareno, 0'35; Cosme Sanz, 0'50; Feliciano Sanz, 0'50; Blas de la Morena, 0'30; Bernardino Yeves, 0'25; Domingo Sanz, 0'25; Mariano Vicario Sanz, 0'25; Claudio Vicente, 0'25; Eloy Sanz Navarro, 0'25; Bernardino Rodríguez, 0'50; Gregorio Carrascosa, 0'25; Julián Sanz, 0'50; Bruno Sanz, 0'30; Benito Morena, 0'15; Delfina Morena, 0'50; Román Bañón, 0'30; Juana García, 0'25; Francisco Morena, 0'50; Nazario Morena, 0'40; José Sanz, 0'25; Mariano Martín, 0'25; Cecilio Vicente, 0'30; Gregorio Carrascosa, 0'25; Jacinto Sanz, 0'25; Mariano Sanz Yeves, 0'30; Leoncia Yeves, 0'30; Pablo de la Morena, 0'30; Francisco Morena, 0'25; Nicolás Vicente, 0'35; Gabino Sanz, 0'30; Juan Sanz Yeves, 0'30; Teodora Rodríguez, 0'25. Total, 19'35 pesetas.

Agregado de Ligos

Don Rafael del Cura, 0'25 pesetas; Sotero Sanz, 0'30; Venancio Sanz, 0'50; Juan Sanz, 0'20; Rufina Monedero, 0'20; Pedro Morena, 0'15; Pedro Monedero, 0'20; Dionisio Martín, 0'30; Juan Monedero, 0'20; Isidoro Sanz, 0'15; Ensebio Moreno, 0'30; Roque Monedero, 0'30; Niceto Palomar, 0'50; Andrés Esteban, 0'60; Gregorio Esteban, 0'10; Juan



VIDA PROVINCIAL

Villar de Maya

Félix Llorente Larrar
¡Presente!

En el frente catalán y luchando bravamente por Dios y por España, ha derramado generosamente su sangre el que fué secretario de este Ayuntamiento D. Félix Llorente Larrar. En el momento de su glorioso tránsito era sargento a las ordenes del invicto general Sochaga.

Sus virtudes, su indomable patriotismo por la Santa Causa le habían hecho acreedor del afecto de sus Jefes y de cuantos le trataron; durante la campaña del Norte fué tal su arrojo y valentía, tal su heroísmo, que mereció la honrosa imposición de los dorados galones y el ser encuadrado en las siempre invictas Brigadas Navarras.

El pueblo de Villar de Maya guardará imborrable recuerdo de este gran patriota, caballero sin tacha, descenciente numantino que con su muerte nos enseña el camino a seguir por la defensa de nuestros eternos ideales.

Sus padres y familiares sentirán estos momentos pérdida tan grande pero se sentirán orgullosos, así como España de haber salido de su seno un hijo amado que lo dió todo en aras del ideal más sublime y soberano que puede darse en la tierra: la defensa de Dios y la Patria.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Arriba España!

Corresponsal.

Enfermos del estómago

CORRIJA
su estreñimiento con
LA VIBERA
LABRANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

DIEGO MARCO DE PABLO
VETERINARIO
Estudios n.º 1 - 2.º dche
CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

Moreno, 0'40; Agustín Gordo, 0'50; Anastasio Izquierdo, 0'50; Gregorio Polomar, 0'15; Bonifacio Esteban, 0'75; Francisco Monedero, 0'50; Damián Monedero, 0'25; Dionisio Moreno, 0'25; Julian Moreno, 0'20; Lorenzo Esteban, 0'30; Romualdo Monedero, 0'10; y Félix Crespo, 0'15. Total, 8'30 pesetas.

Bretún

Semana Santa

Con gran brillo y solemnidad se han celebrado en esta parroquia los cultos de Semana Santa. El artístico monumento, bello y primorosamente adornado por señoritas de la localidad, fué visitado durante el Jueves Santo por gran número de fieles, no solamente de la parroquia sino que también de las parroquias vecinas. Los trabajos apostólicos han estado a cargo de nuestro párroco J. Andrés Calvo, quien con su constante predicación nos invitó a seguir el camino de Jesús ostentando nuestro título de católicos de una manera real y práctica, y no aparente y de solo nombre.

Que los frutos de esta semana sean duraderos para mayor provecho espiritual de nuestra alma.

Corresponsal

Auxilio a poblaciones liberadas

Resumen de lo recaudado en algunos pueblos de la provincia:

Arcos de Jalón: 18.477 pesetas.
Sauquillo de Boñices: 501'30 pesetas.

Alparrache (su agregado): 490 pesetas.

En especie (ambos pueblos), 108 kilogramos de trigo.

Villaciervo: 62 pesetas, 338 centímetros de trigo, 4 y medio de garbanzos y un cordero.

Montenegro de Cameros

Enlace matrimonial

El día 9 del actual tuvo lugar en esta villa el matrimonial enlace de la señorita María Angeles García O'alla, hija del estimado vecino don Nicolás, con el brigada del benemérito Instituto de la Guardia civil don Isidro Carazo Rejas, oriundo de Hontoria del Pinar, de la provincia hermana, afecto a la comandancia de Lugo. Por el luto de la desposada, tan grato acontecimiento se celebró familiarmente.

A las muchas felicitaciones que ha recibido la envidiable pareja unimos la nuestra muy sincera.—L. C.

Suscribase a «V»

Revista de la S. Femenina de F. E. T.

Florencio Calvo Calvo

¡Presente!

Al inolvidable camarada en prueba de puro afecto y sincero cariño.

En la estela luminosa y clara del tiempo que conduce a la Renovación de la Madre Patria, bañábase en el ambiente la noche clara con polvo de luceros y olor a capullos entreabiertos. Todo era paz saturada de canciones en aquel puesto de guardia, donde tantas veces viste la brutal osadía de la horda, que se cernía sobre la quietud del campo, como el simount del desierto contenido por el relampagueo de las bayonetas y el brillar de los fusiles que habían de abrirse campo, haciendo una brecha hasta sacar su sangre en el corazón malvado de la España roja.

En aquella paz y en aquel puesto, con ansia de grandezas y sumido en el venturoso sueño de la España Grande, Una y Libre caíste... como caen los buenos, como caen los patriotas y la España que soñabas si fue camino de su resurrección, cerca, muy cerca de su victoria.

«Y volverá a reír la Primavera, como ahora ríe con sonrisa de flores y entonces tú serás un lucero en el cielo del Imperio y habrás puesto en la guirnalda de los mártires con el broche de oro purísimo de tu ensueño un capullo que no se marchitará nunca. ¡Caíste! Vértigo horrible con sed de venganza me acosó el corazón, la sangre recogida en mis arterias no podía contenerse, en mi garganta trémula se me puso atrevida la espada del dolor y mi lengua, como movida por natural cariño solo supo decir entre la duda y el desconsuelo. ¡No puede ser! Para mí era imposible que tu te marcharas tan pronto y sin embargo era tan triste la realidad que allí, allí lejos en aquella tierra de Soria que adoro y dentro de ella en la de ese pueblo querido de Muro de Agreda donde tú y yo vimos la primera luz, en la quietud bucólica de la tarde murieron, las campanas doblarían lentas, muy lentas sus lenguas de bronce y los ojos húmedos ¡cuántas almas pensarían en tí!

¡Caíste! como un valiente al pie de tu ametralladora y sujetándola de la misma forma como meses atrás sujetabas a tu bandera y la exhibías con orgullo y altivez, por las calles de tu pueblo.

Camarada Florencio ¡¡Presente!! Presente en nuestros actos, presente en nuestras almas y nuestras oraciones por tus méritos y tus virtudes, por el amor que te profesó, por el dolor y la herida que tu muerte me produce. Al caer las cinco flechas recamadas en tu pecho junto al yugo se volvieron... para tí cinco rosas de martirio, para tu pobre padre que resignado sufre tu ausencia, para mí y para la Falange de tu pueblo cinco flechas de dolor y para España en cinco luceros.

Y por eso, cuando mi mente vuela persiguiendo tu recuerdo, que como un fantasma me roda resignado, recogido en mis plegarias, solo siento el aguijón del dolor y veo que en la guirnalda de los mártires florece tu capullo y en el azul del Imperio brilla, envolviendo la montaña con el polvo de sus rayos, la rutilante luz de tu lucero.

Y entonces, con mirada de plegaria y luto en mi corazón, se escapa de mi pecho un sentido e imprecante Padrenuestro.

Tu camarada Pascual Calvo

Zaragoza-Abril del 38.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS BARAL, 5

Triduo en Santa María de Huerta

En la parroquia de esta villa se ha celebrado un solemnisimo triduo los días 7, 8 y 9 del corriente, como preparación para el cumplimiento Pascual, a cargo del Rdo. P. Sanzol del Corazón de María, estando concurrendos cuantos actos se organizaron; consiguiendo el verbo calido lleno de unción apostólica del Rdo. P. enervorecer; hacer sentir al auditorio las verdades eternas e incommovibles de nuestra santa Religión; su elocuencia tuvo momentos de verdadera emoción, en un pueblo como éste que indiferente y hasta hostil a la Religión predicada por Jesucristo, no solía frecuentar esta clase de cultos.

Bien es cierto que ya existía un movimiento de algún tiempo a esta parte, de acercamiento a la Iglesia de los elementos de ella separados, merced a la constancia, virtud y celo de nuestro Parroco respetado y querido hasta de los alejados; de la intrepidez y ardiente fe que arrebató y atrae del digno Capellán de las Religiosas del Sagrado Corazón de Jesús de este pueblo; de la labor humilde y callada de estas mismas Religiosas y Religiosos de la Orden del Cister que con sus plegarias y vida austera, rogaban a Dios por las almas extraviadas de este vecindario; habiendo conseguido estos trabajos en estos últimos meses que tomen las aguas bautismales más de treinta adultos y que legitimen su situación contrayendo matrimonio canónico unos 13.

Con tal preparación y las altas dotes de orador que caracterizan al Padre, explican el fruto alcanzado en esos días de gran provecho espiritual, comulgando con gran fervor el domingo de Ramos la inmensa mayoría de los fieles de esta parroquia y constituyendo la Procesión de los ramos la manifestación religiosa más impresionante de cuantas aquí se han celebrado.

Por la tarde del Domingo en el sermón de despedida, el Padre Sanzol superó si cabe la elocuencia de los días del triduo y al final del mismo, unidos auditorio y orador en un entusiasmo incontenible se dieron vivas a Cristo Rey y a España resurgida a la nueva vida y liberada de la tiranía marxista.

Nuestra enhorabuena a todos cuantos han contribuido a que la gracia de Dios se derrame abundantemente sobre las inteligencias y corazones de los vecinos de Santa María de Huerta.—C.

Villaseca de Arciel

Donativo de los niños de las escuelas

Los niños de las escuelas de Villaseca de Arciel, han hecho a favor del ejército nacional un donativo de 18 pesetas que tenían recaudadas para una merienda que por tradición venían celebrando todos los años. Felicitamos a estos niños que con su proceder dan señales de patriotismo.

Covaleda

Expresión de agradecimiento

Don Demetrio Hernández nos ruega hagamos constar desde las columnas de nuestro periódico el más sincero agradecimiento a cuantas personas asistieron a los funerales de su hijo Benito Hernández que el 22 del pasado mes dió su vida por Dios y por España a los 23 años de edad en las Canieras de Huesca (Almudevar).

Escuela Normal del Magisterio Primario de Soria

AVISO

Por orden recibida de la Superioridad, quedan en suspenso, hasta nuevo aviso, matrícula y exámen para todo alumno varón de Escuelas Normales, cualquiera que sea el plan a que pertenezca.

Soria 18 de Abril de 1938.—La secretaria interina, Jacoba Riosalido.

LABOR

partido de Correos n.º 1.

Doña Marta Nieto Jiménez

QUE FALLECIO EN LA VILLA DE VINUESA (SORIA)

el día 13 de Abril de 1938

A los 58 años de edad

(Después de recibir los Sacramentos y la Bendición de Su Santidad)

R. I. P.

Su apenado esposo don Pascual de Diego Murquítico; hermano Vicente (ausente); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes:

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida le ruegan la tenga presente en sus oraciones, por lo que le quedarán agradecidos.

Vinuesa (Soria), Abril de 1938.

PÁGINA DEL COMBATIENTE

Tu recuerdo será inmortal: La batalla de Caspe FATIGAS Al desdoblarse de la prensa...

A Carlos González Martínez, alférez de la 3.ª Bandera de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Gran emoción embarga mi corazón cuando en mis horas sublimes, rodeada de plácida calma, recuerdo mi imaginación. ¿Que por qué? Porque te consideré en todo tiempo como mi mejor confidente, porque yo lograba en los ratos de ocio acercarme a vuestra vera alegría, alejando el hastío, dirigiéndote a compás infinidad de fervidas plegarias todas encaminadas a conseguir triunfo y felicidad, humilde y quedamente como tú la querías.

Mas, hoy que veo frustrados mis anhelos humanos, que tal vez mis rezos no fueron suficientes para salvarte, dominada quizá por un excesivo amor de madre, me veo en la necesidad de franquear la barrera de silencio que tú me ordenaste, porque, apesar de mi firme voluntad y de la fuerza del alma que aconseja la filosofía, no puedo ni debo dejar ahogar en mi corazón tu recuerdo emocionado, sellado con lágrimas de angustia, como premio a tus excepcionales bondades, a tu sano y elevado patriotismo, a tu temple heroico heredado de los antiguos blasones de la histórica villa, sepulcro de Almanzor, porque es necesario que España practique por igual del honor y la bravura de estos hijos que el mundo entero envidia.

¡Oh! ¿Quién podrá explicar la felicidad que encierran las palabras emanadas del corazón y dirigidas a un amigo querido, inseparable compañero de mi hermano y, además, hijo del pueblo donde por vez primera vi el sol y oí su nombre?

Tú que luchaste siempre con el máximo valor y patriotismo al mando del honorable Capitán don Mariano Escribano y bajo el terrorífico nombre de «La Bandera del Dragón» que, por no haber gustado del amor de tu madre ampliamente, el trabajo te separó de todo lo que significa jolgorio y placer, que trabajaste con verdadera fiebre en todos los momentos, haciéndote más viejo por los rudos golpes del destino que por los años.

Y cuando, después de cumplir vuestra labor humilde y callada, aprovechando la tregua establecida por los elementos y la atonía del enemigo, cuando debías participar de un merecido descanso, después de tan duros y continuos combates que con orgullo has sabido sostener; cuando has logrado alejar al enemigo de la Sierra («sostén de Aragón») donde durante tanto tiempo hiciste guardia, cuando ya la victoria se acerca a pasos agigantados, no sé si recordando o haciendo tuya la frase de aquel requete navarro: «Vivimos en un estado de gloria alternativa», o que Dios, reconociendo tus bondades, quiso concederte un beneficio mayor que el de volver con Banderas victoriosas llevándote junto a otros muchos héroes que, cual tú, tuvieron el honor de dar su sangre en defensa de la Causa Santa para que desde la gloria eterna presidais esa imponente manifestación y para que gustases más de cerca de la mirada tranquila y cariñosa de aquel amor que hace tiempo abandonaste entregándolo en un abrazo que no se acabará ya nunca jamás en una eternidad.

Sea como sea, te hiciste escuadrada novia de la muerte formando un haz apretado e irrompible, sin dar tiempo al tiempo, para gustar de la ciencia tibia del astro rey, cuyos rayos nuevos, dorados y brillantes luce durante toda esta temporada de primavera.

Te fuiste sin poder evocar apenas sitios familiares distantes ni horas felices al abrigo de la no olvidada novia que esperaba impaciente tu regreso paseando su mal de ausencia y que, cual misionero bondadoso, dirigía sus fervidas plegarias quizá desde una morada hospitalaria, tal vez desde alguno de los humildes pueblos de esta heroica tierra numantina.

¿Dónde fueron tus ilusiones, tu alegría, tu amor? ¿Tu virtud sincera que supiste mostrar, aquellas exterioridades dulces que atraen, que embelesan y que dominan? ¡Dí!

Siempre, siempre supiste dar muestras de confianza y afecto hasta el postrer instante, por eso yo te venero al igual que todo buen Español.

En mi hermano perdurarán siempre las huellas de días osados y cercanos donde, al abrigo de un jefe querido que hacia las veces de padre, ha pasado los días más emocionantes de su vida; por eso siempre guardará tu recuerdo en lo más recóndito de su corazón, y con lágrimas en los ojos besará tu recuerdo y lo mirará como se mira a un viejo amigo, recordando siempre lo que tú le dijiste y los sentimientos que en él despertó su palabra.

Por eso, cuando entre abrazos y risas de los suyos; todos los hombres de la Patria vuelvan a sus hogares para no tener que marchar ya más a los campos de batalla, cuando a todos nos cubra la alegría, cuando en España dejen de rugir los cañones y vayan poco a poco enjugándose las lágrimas, entonces hablaremos de tí y de todos los que disteis la vida en holocausto de Dios y de la Patria, y la emoción ahogará nuestro relato, porque los dolores intensos son mudos y no pueden expresarse con palabras sino con lágrimas, y veremos lágrimas en los ojos de cuantos nos escuchan, y esas lágrimas se confundirán con nuestro afecto, ofreciendo en silencio a tí el mejor de nuestros homenajes y a tu familia la colmaremos de bendiciones y le ofreceremos nuestro respeto y nuestro cariño, sobrio en palabras y desbordante en sentimiento.

P para terminar, me despido, brazo en alto, saludando a la Patria con la gallardía de españoles, y a tí con el amor de hermano y con un grito fuerte, vibrante y restaurador de:

¡Arriba España! y ¡Carlos González Martínez! Presente.
¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!
Aylagas 10 4 38. — II Año triunfal.

Hortensia VINUESA

Los rojos se resistieron en aquel pueblo de Caspe; voy a contarles la historia que fué bastante importante.

Había cinco brigadas todas internacionales que pronto fueron deshechas por los bravos nacionales.

El comandante Borbón con su bravo Batallón aguantó toda la noche agotando munición.

Nuestro comandante Pueyo les dijo a sus batallones hay que tomar ese pueblo sin atender más razones.

Por la mañana temprano antes de rayar el día Ya empieza a lanzar sus bombas nuestra fuerte artillería.

Los rojos que ven aquello y la metralla a sus pies han abandonado el pueblo y no paran de correr.

La Falange de Navarra y los bravos requetés han paseado las calles a eso del amanecer.

Con bayoneta calada y las bombas en la mano saltaban por los cadáveres de rojos abandonados.

Por la mañana temprano ha llegado Sanidad, y a todos los extranjeros han tenido que enterrar.

Y las chavalas de Caspe que en los refugios estaban al grito de ¡Viva España! a nosotros se abrazaban.

La pobre gente decía: vaya personal amable pero no esa otra canalla canalla de rabassaires.

La sección de Sanidad también demostró heroísmo que aunque las balas llovían ella iba por los heridos.

Viva el general Bautista y nuestro comandante Pueyo que entre las balas estaban valientes como dos lobos.

Y sin temor a morir por ser ese su destino entre sus soldados iban mandando con heroísmo.

Nuestro comandante Pueyo con toda su agrupación seguirán siendo valientes hasta salvar la Nación.

Viva la 5.ª Brigada la Brigada de Navarra que ha demostrado valor en los campos de batalla.

Viva nuestra simpatía y cuerpo tan ideal como la 5.ª Brigada valiente como la que más.

Cuando acabemos la guerra todos hemos de gritar ¡Viva España! ¡Viva Franco! y la Virgen del Pilar.

Rélix Bravo VALDENEBRO

En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo.

Dios y España te lo agradecerán

Farmacia "PLAZA"
Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»
Gral. Mola, 44
(Soportales)

Lo que les ha pasado a los infantes del veinte que fueron destinados al 8.º Batallón el día treinta y uno de Marzo

para Fuentes nos marchamos El día uno de Abril, un día muy señalado, hemos salido de Huesca para el batallón octavo.

A las nueve de la noche llegamos a Zaragoza, y el dinero que traía era muy poquita cosa.

Como no había dinero malamente lo pasamos, que sin comer ni beber en los porches nos tumbamos

Al amanecer el día nos vinieron a llamar para darnos tres pesetas para comer y cenar.

Fíjense ustedes, señores, lo que vino a suceder, que por cobrar el socorro se nos ha pasado el tren.

Al otro día siguiente hacia Fuentes nos marchamos en busca del Batallón y de Quinto no pasamos.

Como no nos dieron nortes en estos famosos pueblos tuvimos que regresar a Zaragoza de nuevo.

Montamos en un camión camino de Zaragoza y al llegar al pueblo Fuentes el camión se nos destroza.

Nos bajamos del camión muy serenos y tranquilos, y al mando de nuestros Jefes en busca de otro nos fuimos.

Pasaron los italianos, y no nos quieren llevar, se acercaban españoles... y nos dejaban atrás.

Darse cuenta, retaguardia, las fatigas que pasamos, de Fuentes a Zaragoza, todo este trayecto, andando.

Ha llegado el día cinco, bajamos a la estación, marchamos a Zaragoza a encontrar el Batallón.

Todos íbamos contentos, contentos a pelear, y al llegar a Sariñena nos tuvimos que quedar.

Salimos de Sariñena el día seis, de mañana, llegamos en este día al pueblecito de Fraga.

En este famoso pueblo ya nos dieron dirección y nos fuimos a Torrente, donde estaba el Batallón.

Se despiden los del veinte después de «tó lo pasado», con un grito: ¡Arriba España! y otro grito: ¡Viva Franco!

El combatiente,
Paulino DE LAS HERAS

... de la prensa...

Hoy son tres (León Brieva, Julián Aragón y Carlos González, los dos primeros de mi escuadra) los que al desdoblarse la prensa soriana aparecen formando entre los que, por darle todo, dieron también su vida en defensa de nuestros ideales comunes. En días anteriores fueron otros como Angelito Calas, Jesús Martínez, Migel del Cura, Eliseo Haro, Tajauerce, Mazo, y tantos y tantos otros camaradas de los primeros días. Son noticias estas que, al pronto, por una reacción puramente ingenua, aunque desprovista en absoluto de lógica (pues nada más posible, por no decir natural, que el suceso ocurra) nos hace exclamar: «¡Fulano!... ¿También éste?». ¿Y precisamente, éste?...

PRECISAMENTE... Es decir, el camarada que distinguíamos entre otros camaradas; el que tantas veces «internos», nos hizo acariciar la promesa de unos servicios, no tanto actuales (con ser tan valiosos) como de los que de ellos esperábamos en lo por venir...! El pesar nos hace mudecer y quedar pensativos. Hasta que surge la anécdota y comienza la exposición de su relato ante los camaradas actuales: «De él me acuerdo que en cierta ocasión...» o «estábamos los dos una vez...» y son mis recuerdos como un homenaje que quisiera ser a la memoria del caído. Hasta que, de pronto, me encuentro comparado a esos viejecitos que, uno a uno, por la influencia de los años, han visto ir desapareciendo (por muerte o por la distancia) cuantos tiempos atrás constituyeron el número de sus relaciones familiares o de amigos. Una idea que, al igual que ellos, me hace dar cuenta de que mis relatos sobre personas que no conocí nadie, lejos de interesar solo sirve para advertir, a lo sumo, de que por aquel entonces sólo vas quedando tú: Por la distancia... o por la muerte.

Leovigildo DE BERTIZ
Bandera de Soria
4.ª Centuria de F. E.

Depósito de Cervezas
de la
Cervecería del Norte, de Bilbao
|||
Para pedidos:
JESUS DIEZ
General Mola, núm. 21
SORIA

Tiendas de ultramarinos y droguerías

Envíos inmediatos de mi legía

BLANCURA

Graduación los 14 grados

Fabricante: José María Maqueda
San Esteban de Gormaz

CRIADERO DE CERDOS
RAZA VITORIANA BLANCA

TOCINILLOS DESDE DOS MESES EN ADELANTE

EXISTENCIA TODO EL AÑO

Victoriano Ayuso
SAN LEONARDO (SORIA)

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Suscríbete una FICHA AZUL

La situación de los niños españoles enviados a la U. R. S. S. y la realidad de la infancia soviética

De todos los expolios perpetrados por el frente rojo español, ninguno tan criminal como ese que ha arrancado de sus hogares y su patria a unos miles de seres inocentes para «expoliarlos» con fines inconfesables. La mayoría de ellos han sido enviados a la URSS., y hoy está fraguando su espíritu y su vida en la patria del comunismo.

Recientemente, un llamado «Departamento de Asistencia Social del Gobierno Provisional de Euzkadi» (ii) residente en Barcelona, divulgó por medio de la prensa marxista, una carta recibida de Odessa y firmada por las camaradas acompañantes del grupo «Casa de niños españoles, número 3 de la colonia «Proletarijky Vultar, número 77». En ella se hace una descripción minuciosa y encomiástica del régimen de vida que lleva ese grupo que, es de suponer, sea el mismo a que están sometidos todos los niños españoles. De sus párrafos (entre los cuales van intercalados muchos signos de admiración y muchas terzucas dedicadas a la «queridísima Unión Soviética, madre admirada del mundo proletario» y a los «queridos camaradas Lenin y Stalin»), sólo transcribimos estos sustanciales:

«Madres españolas: estad tranquilas pues vuestros hijos disfrutan de buena salud aquí, en este país admiración del mundo proletario, haciendo una vida sana y disfrutando las mejores casas... No tengáis pena por si hubiera bulos y calumnias de ciertas personas... Nosotras, las españolas que estamos con ellos, no podemos quejarnos de nada. Entre las camaradas rusas que nos acompañan hay algunos que saben el español perfectamente...» Y la carta se termina con unos «¡Viva España rojal y ¡Viva la Unión Soviética, madre de todo el mundo proletario!»

No hemos de poner en duda la realidad que refleja esa carta. Y no porque creamos de una inútil crueldad el llevarla al ánimo de las madres de esos hijos que nunca ya les serán reintegrados, sino porque creemos sinceramente en aquella. Es más: hace unos días hubimos de poner nuestras reservas a una noticia, según la cual, unos niños españoles habían sido hallados en pleno abandono y recogidos por unos marineros en cierto puerto de la URSS. Porque consideramos lógico que los niños españoles enviados a ese país, disfruten un excepcional trato de favor, cuya dispensa haya sido ordenada expresamente por el mismo Gobierno soviético; y que este Gobierno, aun en medio de los trabajos, inquietudes y amenazas que pesan sobre él, conceda una especialísima atención a esos seres que ha acogido tan graciosamente. ¿Atención paternal? No. Ciertamente. La atención que concede a todo lo que es propaganda. Y los niños españoles pueden ser un filón no despreciable. Hoy, con la divulgación de testimonios, como el que significa la carta que motiva este comentario, de los cuales el régimen soviético está tan necesitado sobre todo en un aspecto en el cual se le critica más duramente: el de la infancia. Mañana, porque de entre los hombres que llegarán a ser esos niños, podrá seleccionarse un plantel de propagandistas revolucionarios bien seleccionados y cuyas características raciales habrían de hacerles especialmente aptos para desenvolverse en los países de habla española.

Se puede conceder, pues, de buen grado, que la vida material de los niños españoles enviados a la URSS. es tan excelente como nos la describen las camaradas acompañantes del grupo «casa núm. 3, etc». Pero hemos de salir al paso del equívoco a que esa carta pueda prestarse y para suscitar el cual ha sido indudablemente difundida y, tal vez, redactada: el que resulta de incluir implícitamente, como en ella se hace, el régimen excepcional a que está sometido el grupo infantil español en el régimen local de la colonia o campamento de pioneros a que pertenece. Lo que equivaldría, en otros términos, a identificar la vida infantil en la URSS. con la que disfrutaban esos niños tan sabiamente «importados». En la carta se habla, en efecto, como de pasada, de diversiones, manifestaciones culturales y otras actividades disfrutadas o realizadas en común; de los «magníficos palacios de pioneros», etc.

Podríamos llenar muchas páginas con la documentación que poseemos demostrativa de este aserto: la situación de la infancia soviética, si bien ha mejorado en ciertos aspectos con respecto a la de aquellos años del azote del hambre y de la «plaga» de niños abandonados, está muy lejos de ser envidiable. Instrucción y cultura medias, deficientísimas, pauperosa y precoz relajación moral en todos los órdenes y sobre todo en el sexual. Anquilosamiento de sentimientos filiales; indisciplina escolar y desacato de toda autoridad; un índice de delincuencia muy superior al de cualquier país civilizado. Ese es el cuadro real de la infancia de la URSS. víctima de una pedagogía y asistencia comunistas. Mejor que precisar sus trazos con unas citas concretas entresacadas de las innumerables del archivo (libros de testimonio, recortes de prensa soviética, etc.), será el exhumar alguna de las ideas directrices de aquella pedagogía:

«Los niños que, semejantes a la cera blanda, son muy influenciados, pueden asimilar muy bien las ideas del comunismo y llegar a ser, por tanto, buenos comunistas. Para esto, debemos ocuparnos sin tardar de su educación sustrayéndolos, no solamente de institutores e institutrices contaminados por las concepciones burguesas, sino de la influencia nefasta de la familia. Hay que obligar a las madres a que nos entreguen sus hijos a nosotros, al Estado soviético.» «El amor de los padres es perjudicial para el niño. La familia es individualista y egoísta y el niño educado en su seno está lleno de tendencias antisociales.» «La idea esencial proclamada por la revolución de Octubre es la de que las casas para la infancia o asilos soviéticos, deben encargarse de la educación comunista de todos los niños.»

Esas son unas de las ideas expuestas por Z. Lilina, mujer de Zinoviev, en el congreso soviético de Instrucción pública de 1918, ratificadas años más tarde en su obra «La situación jurídica de los niños en URSS.» publicada oficialmente por el Comisariado de Justicia. Ya ellas siguieron este hecho: «Las casas de la infancia no son hogares de educación socialista sino hogares de infección. ¡Decir que los niños son nuestro porvenir, nuestro orgullo y nuestra fuerza! Frase final del libro de la Kalinin (mujer del que fué Presidente del Comité central ejecutivo) intitulado: «Diez años de lucha contra la infancia vagabunda».

Y qué hecho pueden derivar estas otras expuestas por los consocios pedagogos soviéticos M. I. Levitina (Maro), A. B. Zalkind y V. Sorokin:

«La conducta del niño debe ser apreciada, no desde el punto de vista de la moral burguesa, sino desde el punto de vista utilitario... El marxismo proclama en materia de pedagogía una moral de clase. El realismo, que choca a veces por su grosería puede ser utilizado para elaborar una concepción del mundo».

«El hambre, el frío, la falta de juguetes, la atracción de la calle y de los camaradas, templan los niños y crean lazos sociales».

Los niños abandonados completa o parcialmente, serán más fácilmente como nosotros queremos, que los que hayan recibido las influencias familiares».

Los niños abandonados... Los campos de reeducación de los «besprijzorni», cuya descripción del Dr. Solonevich pone espanto en el ánimo y merece capítulo aparte... Una represión de la delincuencia infantil de crueldad sin precedentes... En suma: esa realidad de la infancia en la URSS. que constituye el estigma más infamante de su régimen y la manifestación más característica de la dureza comunista.

La cordialidad entre Italia y la Gran Bretaña

La importancia del acuerdo italo-inglés

Roma.—En el «Giornale d'Italia» Virgilio Gayda pone de relieve la importancia del acuerdo italo-inglés. Agrega que en ningún modo afectará al eje Roma Berlín.

La cordialidad entre Italia y Gran Bretaña es uno de los factores indispensables para la paz y la estabilidad. Fué aquel día en el que se debilitó la amistad entre las dos Potencias, que comenzó la inquietud en Europa.

El nuevo acuerdo entre Italia y Gran Bretaña, no tiene ni puede tener ninguna significación polémica para cualquier nación, ni puede ser considerado como el comienzo de una nueva política internacional italiana.

Esta sigue el curso fijado por el eje Roma-Berlín, que, bajo ninguno de sus aspectos puede ser afectado por el nuevo acuerdo, como tampoco se opone a éste.

Los Estados Unidos reconocen la anexión de Austria

Una orden para la designación de los productos enviados por éste al país

Berlín.—El reconocimiento de la anexión de Austria ha sido llevado a cabo en cuanto a la materia comercial por la tesorería de Estados Unidos. Esta ha publicado una orden según la cual la designación de origen «Made in Austria» queda anulada para los productos enviados por aquel país después del 13 de junio próximo. Hasta entonces, podrá utilizarse indistintamente la denominación de origen de Austria o de Alemania.

Hitler va a descansar a Baviera

Allá permanecerá hasta el día 28

París.—Telegrafan de Berlín, que el Canciller Hitler ha salido de esta ciudad. Se dirige a su residencia de Baviera, donde piensa descansar hasta el 28 de abril.

Francia desea un acercamiento a Italia

Este le conviene no solo por interés, sino por amor propio

París.—Todos los periódicos publican con grandes titulares comentarios sobre la próxima visita del ministro de Relaciones Exteriores a Roma para entrevistarse con Mussolini.

La totalidad de la Prensa, con excepción de la marxista, dice que es cuestión indispensable el que Francia se apesquere cuanto antes a llegar a un acuerdo con Italia, dejando a un lado todo cuanto signifiquen ideologías políticas. «Francia —añade «Le Journal»— necesita de la amistad de Italia, lo mismo que lo hace Inglaterra.»

París.—Un ex ministro francés ha hecho unas declaraciones a la Prensa, en las que, entre otras cosas, dijo que el nuevo Gobierno debiera entablar cuanto antes relaciones de amistad con Italia, no sólo por interés, sino por amor propio, ya que la amistad que siempre unió a ambos países es una de las más tradicionales del mundo.

Londres.—Radio Londres, en su emisión de las tres de la madrugada de días pasados en lengua española, refiriéndose al triunfo alcanzado por el Gobierno francés en la Cámara, dice que el resultado de la votación permite actuar a M. Daladier plenamente hasta el día primero de junio próximo.

Comentarios extranjeros a la llegada al Mediterráneo de las tropas nacionales

No se prevé posibilidad de resistencia en ninguna zona de los rojos

La prensa de Francia espera de un día para otro la victoria del Caudillo

Londres.—La Prensa comenta con el mayor interés la gran victoria conseguida por las tropas de General Franco, al apoderarse de Vinaroz y de Benicarló, llegando así a cortar las comunicaciones entre Barcelona por una parte, Valencia y Madrid por la otra.

Dice que después de veinticuatro días de severa lucha, las fuerzas nacionales han conseguido establecer una cuña entre Valencia y Barcelona, cuyos efectos han de sentirse muy pronto.

Cataluña, dicen los diarios, podrá todavía recibir suministros de Francia, pero Valencia, aunque se pueda llegar a aquel puerto por vía marítima, se encontrará casi aislada por motivo de bloqueo nacional.

Los expertos militares no comprenden cómo podrá subsistir mucho tiempo la resistencia de Cataluña, sobre todo, cuando a la acción militar de los nacionales, se une la catástrofe de que Barcelona después de haber perdido Tremp, ahora con la decisión de la Compañía eléctrica de Andorra de cortar el suministro, se encuentra prácticamente sin energía para los servicios de transporte, de alumbrado y de fábricas. Además el avance de los nacionales amenaza seriamente a Puigcerdá y se supone que la línea ferroviaria que une a esa ciudad fronteriza con Barcelona, será cortada la próxima semana.

Tampoco se prevé la posibilidad de resistencia de la región comprendida entre Madrid, Valencia y Almería, y a lo largo de los frentes de Extremadura, donde pronto no solamente faltarán los víveres casi por completo, sino que también habrá gran insuficiencia de armas y de municiones.

Se publica la noticia de que el

General Miaja manifestó por la radio que una vez separada Barcelona él se encargaba del Gobierno. Esto, según la prensa, significa para los rojos, dos organizaciones separadas militares, de suministros, de transportes, etc., lo que debilitará todavía más a los «gubernamentales». Por consiguiente, el fin de la guerra no debe estar lejano.

París.—La prensa francesa al comentar la llegada de las tropas nacionales del General Franco al Mediterráneo, escribe que el acontecimiento es de gran importancia, y que puede tener incalculables repercusiones.

En Barcelona la situación política es muy confusa. La capital está privada de electricidad, y las noticias que llegan dando cuenta de los reveses sufridos en el frente por los «gubernamentales», afectan profundamente a la moral y al espíritu de resistencia.

Algunos diarios dicen que, al propio tiempo que se reanudan relaciones normales con Italia, es imprescindible iniciarlas también con el Gobierno del General Franco, cuya victoria definitiva, puede ocurrir cualquier día, y de todos modos que no es más que cuestión de semanas.

Roma.—Ludio Cipriani, publica un artículo en «Corriere della Sera» sobre la unidad étnica de España. Se lanza contra los falsos eruditos que son los que buscan bases tendenciosas para sus aspiraciones políticas. Comenta y critica, especialmente, el reciente libro «La Rosa» de Rossell y Villar. El escritor italiano declara que la lucha que actualmente se desarrolla en Cataluña dará fin al absurdo separatismo catalán.

La Checoslovaquia marxista

El R. U. P. se reúne en Praga

Bajo el signo de la confusión

La provocadora agitación del Rassemblement Universel pour la Paix, disimulada con sus ideas pacifistas y con el confusionismo a que presta la habilidosa inclusión de ciertos católicos, ha continuado en su reciente congreso de Praga. A él han asistido, del brazo de comunistas cien por cien, católicos como el abbe Desgranges o el canónigo Polimann. En este sentido, la caza del R.U.P. está siendo copiosa entre los miembros del clero, mal informados.

En el Congreso de Praga se ha seguido la dirección, ya conocida, de los últimos congresos del R.U.P.: defensa de la España roja, de la Unión Soviética y sus aliados, discurso de Jouhaux amenazando a los adversarios del bolchevismo con el rayo de las democracias, etc, etc.

Un telegrama de simpatía fué dirigido al Presidente Benés firmado por todos los destacados soviéticos filios.

Si Mr. Benés recibe hoy a los legados del R.U.P. hay que hacer notar que lo hace con la misma simpatía con la que recibió en 1936 a los representantes de los S.n Dios en el congreso de Libre Pensadores. Los que tuvieron el cinismo y la osadía de escribir en su comentario: «¿Cuántos jefes de Estado europeos tendrían el honor de recibir a los representantes del Libre Pensamiento Internacional?»

No muchos, en efecto y felizmente. Sin contar, naturalmente, a Stalin...

Las empresas privadas en la zona roja

Todas son sometidas a un «control» obrero

A pesar de la campaña de colectivizaciones y socializaciones llevadas a cabo en la España roja, quedan todavía algunas empresas, muy pocas y de poca importancia, que continúan, por lo menos, de «ombre», en manos de sus dueños. Más, es tanto el deseo que tiene el gobierno de acabar de realizar la colectivización de todo el país, que acaba de dictar órdenes que hacen prácticamente imposible la continuación de esas «empresas de propiedad privada». En efecto, el Consejo de Economía, publicó el 12 de febrero una circular en que determina las funciones de los comités de control en esas empresas privadas y las prerrogativas que pertenecen todavía al patrono. De esa circular, que es excesivamente larga, vamos a resumir lo más sustancioso.

El Comité de control de cada casa es quien decide en los siguientes puntos: normas de trabajo, aumentos o disminuciones de salarios, admisión de personal nuevo, advertencias y notificaciones a los trabajadores, programa de producción y distribución, cantidades que el patrono puede retirar, pagos y cobros, control de la contabilidad. Y para que no se crea que esto es pura fórmula, se dispone además: «El comité obrero de control se reunirá siempre que lo crea conveniente, y como mínimo «una vez por semana».

A todo lector se le sugerirá inmediatamente la siguiente pregunta: «¿Pues qué funciones le quedan al patrono? Irónicamente declara el artículo 13 de esta disposición: «La representación patronal tendrá todas las atribuciones que no se confieren en el presente decreto al Comité obrero de control...»

¿Quién se prestará a ser patrono en estas circunstancias, y además en competencia con las empresas colectivizadas, que son el ojo derecho del Gobierno?

Por la Patria, el Pan y la Justicia

Un año 7,50 pesetas
 Semestre 4
 Trimestre 2
 Extranjero: año 15

Para
 adelantado

El magnífico discurso del Generalísimo

(Viene de la pág. 1.^a)
 también febriles y heroicos, de la reconstrucción de la Patria, de la restauración de su grandeza, que es el objetivo y el último de la guerra. Nos separan para ello largas jornadas en las que otra vez el sacrificio pondrá a prueba el temple heroico y el genio creador de esta raza.

El Estado abordará los grandes problemas que el sacrificio realizado en la guerra exige: La consolidación de nuestro potente Ejército de tierra, mar y aire y de las industrias indispensables para la guerra. La realización de la gran obra social proporcionando a nuestras clases medias y trabajadoras condiciones de vida más humanas y justas. Resolución de los múltiples problemas que nuestra industria tiene planteados para su resurgimiento. Ordenación de la obra cultural con el mejoramiento intelectual, moral y físico de nuestras juventudes.

Realización de una reforma económica y social de la tierra. Restauración de nuestra Marina mercante y de nuestra flota pesquera, los grandes planes de obras hidráulicas. Mejora de vivienda y realización de la gran obra sanitaria nacional. Atracción del turismo, ordenación de la Prensa, y con todo ello la reconquista de nuestro prestigio en el mundo.

Ya es posible la vida frívola, cómoda y vacía

Para acometer esta gran tarea, que a todos exige digno del esfuerzo de los caídos, el trabajo, el talento el sacrificio y la virtud son instrumentos precisos. La grandeza y la unidad de España no se forjaron en la frivolidad y en el regalo. La vida cómoda, frívola y vacía, de años anteriores, ya no es posible. Ni han de tener cabida en nuestra España la murmuración y el desprecio de las despreciables tertulias que presidieron en casinos y en corrillos el proceso de nuestra decadencia, dedicadas, en la contienda de su horizonte intelectual y en la escasez de su soveranía, a la tarea moleadora y antipatriótica de manchar la honra ajena y socavar los prestigios de personas e instituciones públicas. Tengo sobre mis hombros la responsabilidad del destino de España, y si a golpe de victorias lo estoy arrancando de manos de los rojos, nadie creerá que haya de tolerar que esos viejos vicios puedan desviar del camino trazado. Espero, por ello, que cuantos no estén privados de inteligencia com-

prenderán fácilmente que me bastarían unos manotazos para pulverizar esos grupitos de inferior calidad nacional y humana. Los que aún no estén curados de los arrastres anteriores de malos hábitos, de crítica irresponsable, y los sembradores de dudas que cantan a la juventud sus heroísmos y sacrificios cuando ellos, ante la Patria, no sacrifican nada, ni siquiera su vanidad, ni su ambición, ni las bastardas reservas de un temperamento rebelde son los peores enemigos. Son los que quieren llevar alarma al capital con el fantasma de unas reformas demagógicas, olvidando sin duda que lo que España conserve después de esta prueba lo deberá precisamente al esfuerzo de una juventud heroica. Los que hipócritamente mienten, hablando de una frialdad religiosa cuando los españoles caen en el martirio y en el heroísmo por Dios y por la Patria. Los que desconocen y agraviando el espíritu de servicio nacional de los militares quisieran desintegrarlos de su hermandad con el pueblo, despertando en ellos azares parciales. Los que intentan producir en los frentes desvío hacia la retaguardia.

La obra importante de la retaguardia

Y yo, llegado este tema, me pregunto ante vosotros: ¿quiénes son los que componen la retaguardia? ¿No son acaso los que curan y operan los heridos de la guerra? ¿No son los que aquí trabajan para conseguir el funcionamiento exacto de los servicios de la guerra? ¿No son los padres, hermanos, y los hijos de los que combaten y de los que mueren en nuestros frentes, y de los que en la cautividad roja sufren dolores incomparables y rinden sus vidas y sus esperanzas en aras de nuestro ideal? ¿No constituyen todos ellos otro frente callado de abnegaciones de trabajos y aún de ingratitudes para apoyo y sostén de nuestra causa? ¿Que en ella existen todavía algunas gentes parásitas e insensibles al dolor y al sacrificio de los otros? Es inevitable, pero estad seguros que ellos serán en proporción cada vez menor, y en tanto existan, sólo desprecio merecen.

Los españoles en general saben todos de las acciones heroicas, de las grandes victorias, de las ciudades y villas conquistadas, de millares de prisioneros y enorme botín de guerra; pero saben poco generalmente, de las inquietudes y los desvelos para dotar y sostener el Ejér-

cito que las realiza, de los esfuerzos para ordenar y levantar nuestra economía y nuestra vida civil, de las dificultades e ingratitudes de orden exterior, de las batallas diplomáticas y económicas, del enorme esfuerzo de nuestras industrias militares. Si españoles! la guerra, he dicho antes de ahora, que se ganó en el Norte, pero se gana también en nuestra retaguardia, en las fábricas y en los despachos donde el trabajo y la responsabilidad muchas veces abruma, en el taller y en la oficina y también en el Templo, que de nada hubieran servido nuestros esfuerzos si Dios no nos hubiese prodigado su ayuda en todos los momentos en forma tan evidente y tangible. Yo os aseguro que cuando todo esto se analice, que cuando al término de la guerra sea posible conocer los detalles de esta obra, a la admiración que las victoriosas jornadas producen se unirá esta otra por la obra de Gobierno que se realiza en horas difíciles de la vida de la Nación.

Revolución nacional española

En la prueba más difícil de la Historia, España ha acreditado que son inagotables sus reservas espirituales y materiales. Nada ni nadie ha podido detener a la España unida en su marcha segura al recobro de su ser y su destino. Por eso sus enemigos seculares no han de cejar en su intento de destruir la unidad, como lo hicieron aún después del decreto de unificación especulando unas veces con el nombre glorioso de José Antonio, fundador y mártir de la Falange Española. Como lo hicieron otras veces animando el desprecio de los separatistas vascos vencidos, como intentarán hacerlo mañana con los catalanes en derrota, a quienes nosotros ganamos para la fe común de España. Donde hay un descontento, donde una pasión, donde una diferencia, allí cubiertos de hipocresía trabajan contra nuestra España gloriosa sus enemigos. Es la lucha desesperada de las fuerzas disgregadoras contra la coraza de nuestra unidad que conduce por camino seguro a la grandeza y a la libertad de España. Esto es lo que significa nuestro decreto unificador y por ello os digo en este día: Los que en la España Nacional no sienten la unidad, los que la sirven tíbilmente y no digamos los que directa o indirectamente laboren contra ella, son servidores de nuestros enemigos más eficaces que aquellos otros que en los frentes, noblemente, oponen sus armas a las nuestras. Con la decisión, con la fe incombustible que ha presidido nuestras tareas de guerra, acometemos ya las grandes tareas de la paz. Esta es, españoles, nuestra revolución nacional que espíritus mezquinos y rutinarios no saben o no quieren comprender. Pues bien, yo lanzo desde aquí, solemnemente, la consigna: «Revolución Nacional Española», y digo: ¿Es que un siglo de derrotas y de decadencia no exige, no impone, una Revolución? Ciertamente que sí, una revolución de sentido español que destruya un siglo de ignominias que importaba doctrinas que habían de producir nuestra muerte; en el que al amparo de la libertad, la igualdad y la fraternidad y de toda la tónica liberalista, se quemaban nuestras iglesias y se destruía nuestra Historia; y mientras en nuestras calles, de ciudades y pueblos, la multitud inconsciente y en ganada gritaba ¡viva la libertad! se perdía un imperio levantado por nuestros mayores en siglos de esfuerzo y heroísmo; en el que mientras nuestros intelectuales especulaban en los salones con sus pseudosabiduría enciclopedista nuestro prestigio en el mundo sufría el más grande eclipse; en el que nuestros artesanos despreciaban la hermandad de nuestros gremios y todo el tesoro espiritual, que los ennoblecía, de nuestra tradición.

Una revolución antiespañola y extranjera nos destruyó todo aquello. Otra revolución, española, genuina, recoge de nuestras gloriosas tradiciones cuanto tiene de aplicación en el progreso de los tiempos salvando los principios, las doctrinas de nuestros pensadores del tradicionalismo y de nuestras cabezas jóvenes de hoy, y da al mundo pruebas constantes de su capacidad creadora como está reciente y magnífica del Fuero del Trabajo. Con fe honda y segura, repito, no con optimismo ruidoso y bullanguero emprendemos estas tareas de la paz. Contamos con la ayuda de Dios, pero mucho hemos de poner todos de nuestra parte, imbuidos de un religioso sentido del deber.

Hay que sustituir el viejo concepto de la «obligación», friamente llevado a las constituciones demoliberales, por el más exacto y caluroso «deber», que es servicio, abnegación y heroísmo, no impuesto por el imperio coercitivo de la ley, sino atacado, en la adhesión libre y voluntaria por la conciencia cuando nuestros actos están impregnados de las más puras esencias espirituales.

No fría obligación sino caluroso deber

Imponía las constituciones la «obligación» de defender la Patria con las armas. De nada nos habría servido ese precepto formalista en esta magna ocasión, sin nuestra juventud, consciente conmiigo de la anchura de la empresa que nos cabía de honor de realizar, no se hubiera entregado a ella con el alma henchida de espíritu y sacrificio y con el ímpetu que no se pone en el cumplimiento de los reglamentos sino en las obras colectivas que pasan a la Historia con el estigma sagrado de la virtud.

Ese sentido del deber ha de alcanzar a todos. Pero como ejemplo, como modelo que puede presentarse a la nueva generación nada tan aleccionador como la conducta de nuestras «clases medias», tejido nervioso del organismo patrio, que calladamente, desde su mediocridad económica, nada han exigido nunca y lo han dado todo siempre, en especial en esta hora, en que sólo valores espirituales tenían que defender.

Ese sentido del deber ha de ser profesado de un modo singular por las clases altas que son depositarias de la tradición; y por intelectuales con alma y pensamiento españoles, sin los cuales el Movimiento carecería de rumbos doctrinales, y por los obreros a quienes el proteccionismo del nuevo estado impone compensaciones de disciplina y servicio.

No queremos a España dominada por un solo grupo, sea éste o el otro, ni de los capitalistas ni de los proletarios. España es para todos los españoles que la quieren y la sirven en la disciplina política del Estado. Es de los que por su salvación cayeron, aquí y allí, de las generaciones que forjaron su Historia y ganaron sus glorias. Porque es de todos estos, nadie puede llamarse a su exclusivo usufructo.

Pecan y yerran por igual los que animan el torno de nuestra Cruzada ansias restauradoras de privilegios y de abusos, y aquellos otros que, solo preocupados por el aplauso fácil quieren traer sonidos demagógicos. Yo a este respecto quiero recordar a las juventudes de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS la honestidad de todos los discursos de José Antonio, aun habiéndose pronunciado en época en que la oposición a un régimen de ignominia daba licitud a la licencia.

Nuestro Movimiento restaura para todos el orden de la Patria, y en él y por él quiero para todos los españoles el pan y la justicia.

Saludo a los españoles de la España triunfante

Para esto, a todos, ¡españoles!, ahora, al dejaros, os pido vuestro concurso y fío el éxito singularmente en los que lucháis y en los que sufrís vuestros dolores por la Patria con la conciencia y el alma limpia; aunque a muchos no os conozca, a todos os presento y os envío mi gratitud.

Mi saludo a los que constituis la España triunfante, a los combatientes que en las trincheras y en los parapetos, en la tierra, en el aire y en el mar, lucháis vicoriosamente en las últimas jornadas de la reconquista; y mi recuerdo también a los que con el alma y el cuerpo a la España cautiva y doliente. A los que viven en las cárceles y en las checas rojas y a los que desde allí llegaron padeciendo por la Patria todos los sufrimientos.

A los Estados del mundo que reconocieron nuestro derecho: Italia, Alemania, Albania, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, la Santa Sede y el Japón, Manchukuo, Hungría y aquellos otros que como, el hermano Portugal, comprendieron y alertaron nuestra Causa, expresamos en este día nuestro reconocimiento.

A ellos y a todos repetimos que nuestra lucha significa la salvación de Europa, y que en ella aspiramos a vivir días largos de paz, de una paz compatible con el honor de nuestro nombre y la dignidad de nuestra Historia, que no pueden extinguirse nunca, porque son la base firme e incombustible del Estado.

¡Españoles! ¡Arriba España!
 ¡¡Viva España!!

Suscripción pro Monumento a Mola

Se colocará una cruz monumental en el sitio donde murió por España

Para honrar la memoria del insigne general Mola se ha organizado una suscripción con cuyo producto se erigirá un monumento que perpetúe el recuerdo del heroico soldado, a la vez que hombre de Estado.

Soria no puede dejar de sumarse al resto de sus hermanas, las otras provincias donde la suscripción ya se abrió.

Se admiten donativos en todas las Redacciones de los periódicos; y, para dar facilidades a los residentes fuera de la capital, queda abierta una cuenta corriente en el Banco Español de Crédito al cual se pueden girar las cantidades que se recauden consignándolas a nombre de Comisión Pro Monumento a Mola. El donativo mayor es de cinco pesetas para las personas individuales y de mil para las colectivas o Corporaciones.

Según aviso de la Junta organizadora Central, la suscripción quedará cerrada el día 30 del actual mes.

LA COMISION

Primera lista de donantes en el Banco Español de Crédito

Señor Gobernador Militar, 5 pesetas; señor Gobernador Civil, 5; señor Subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado, 5; señor Delegado de Hacienda, 5; don Maximino de Miguel, 5; don Rafael Arjona, 5.

Aplazado el sorteo extraordinario de Sevilla hasta el día 30 próximo. Se sigue vendiendo en la

Administración de Loterías

Casa Vicén Vila

OPTICA moderna
 Despacho de recetas de los señores Oculistas

TANYSOL

DENTIFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.

Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental

TANYSOL

TANYSOL

DENTIFRICOS